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УСПЕШНО ЗАВЕРШИТЬ 
ЗИМНИЕ ЛЕСОЗАГОТОВКИ

Лесная промышленность имеет 
’большой удельный вес в' экономике 
нашей области. Ежегодно миллионы 
кубометров деловой древесины и дров 
заготовляются в лесосеках. Работа 
доменных и мартеновских печей, 
угольных и меднорудных шахт, ма
шиностроительных заводов, осуще
ствление капитального строительства 
во многом предопределяется нормаль
ным снабжением дровами, круглым и 
пиленым лесом. Трудно найти такую 
отрасль промышленности, которая бы 
Не потребляла лесоматериалы. От
сюда понятна роль руководителей 
предприятий лесной промышленности 
в деле выполнения народнохозяйст
венного плана.

Передовые лесные предприятия, 
реализуя решения XVHI Всесоюзной 
конференции ВКП(б), усиливают тем
пы работы. Коллектив Талицкого лес
промхоза уже 10 марта завершил 
квартальный план по заготовке и вы
возке леса. Досрочно выполнил план 
осенне-зимней вывозки трест Ала- 
паевсклесдревмет. По сравнению с 
прошлым годом трест за тот же 
период вывез из леса на 162 тысячи 
плотных кубометров больше. На вы
соком уровне работают Черноисго- 
минский, Ирбитский, Мугайский, От- 
винский, Теплоключевской и ряд дру
гих механизированных лесных пунк
тов.

Однако в целом лесная промыш
ленность нашей области продолжает 
недопустимо отставать, систематиче
ски не выполняя заданий. Особенно 
неудовлетворительно вдет подвозка и 
вывозка леса. Крупнейший трест 
Свсрдлес (управляющий тов. Музю- 
кин) на 15 марта выполнил квар
тальный план по вывозке леса лишь 
на 70 проц. Афанасьевский, Артин- 
ский, Манчздкский мехлеоонупкты 
втого треста вывезли меньше полови
ны квартального задания. Очень плохо 
идет вывозка в большинстве мех- 
лесопунктов треста Серовсклесдрев- 
мета (управляющий тов. Терентьев).

В нынешнем году для успешного 
проведения лесозаготовок созданы 
исключительно благоприятные усло
вия. Решением Совнаркома СССР п 
ЦК ВКП(б) была введена на лесо
заготовках платная трудовая и гуже
вая повинность. Сотни, тысячи кол
хозников пришли в лес. Леспромхозы 
и мехлесопункты получили новые 
машины и механизмы, значительно. 
улучшилось материально-техническое 
снабжение. Эти возможности на мно
гих лесных предприятиях не были 
полностью использованы. Хозяйст
венные и партийные руководители 
ряда мехлесопупктов не сумели по-' 
боевому организовать дело, не обеспе
чили выполнения государственных 
заданий. Безучастно относились к 
лесозаготовкам и некоторые секрета
ри райкомов ВКП(б), особенно Ачиг 
ского, Артинского, Серовского, Ша
минского, Режевского районов.
! Афанасьевский мехлеоопункт всю 
осень и зиму проваливал план. Трак
торы здесь сутками простаивали из- 
за несвоевременной подвозки древе
сины на верхние склады. Труд на лесо
заготовках был организован до того 
плохо, что преобладающее большин
ство лесорубов не выполнялонорм. 
Партийно-массовая работа отсутство
вала. Соревнования развернуто не 
было. Ачитский райком ВКП(б) пять 
Месяцев мирно созерцая, как Афа
насьевский мехлесопупкт провали
вает государственное задание. В на
чале марта бюро райкома заслушало 
доклад руководителей мехлесопупкта, 
копстатпровав, что парторганизация 
и хозяйственные руководители мех- 
лесопункта не сделали выводов из 
решений VI пленума обкома ВКП(б) 
и не Перестроились. Райком снял с 
работал секретаря парторганизации 
тов.-Абрамова и предупредил началь
ника мехлесопупкта тов. Роженио. На 
этом свою миссию.райком счел закон 
чепной и перешел к другим делам.

А в Афанасьевском мехлесопункте 
все вдет по-старому. За вторую пяти
дневку марта план был выполнен на 
50 проц., в третью пятидневку—на 
56 проц. Такая, с позволения ска
зать, помощь райкома партии мех- 
лесопункту ничего общего не имеет 
с большевистским претворением в 
жизнь решений XVIII Всесоюзной 
партконференции.

Районные комитеты партии и ис
полкомы райсоветов должны нести не 
меньшую ответственность, чем хозяй
ственные руководители мехлеоонунк- 
тов за своевременное выполнение 
плана лесозаготовок. Повседневно 
знать нужды всех лесных участков, 
знать кадры, глубоко вникать в 
производство, оказывать конкретную 
помощь хозяйственным руководителям 
мехлесопупктов, строго контролиро
вать выполнение правительственных 
И партийных директив—вот что 
требуется сейчас от райкомов ВЕП(б).

Надо навести большевистский по
рядок в мехлесопунктах и леспромхо
зах. Ведь одной из главных причин 
невыполнения плана лесозаготовок 
является неудовлетворительное ис
пользование тракторов, автомашин, 
паровозов, мотовозов. В Красноуфим
ском мехлесопункте совершенно 
исправная моторная пила больше 
полгода лежит без движения. На 
Красноярском мехлесопункте не рабо
тают три трактора. Игнорирование 
техники приводит к тому, что трест 
Свердлес, например, квартальный 
план механизированной вывозки на 
10 марта выполнил лишь на 66,6 
проц., а такие мехлесопункты, как 
Малиновский, Артинский, Манчаж- 
ский—на 19—31 проц.

Крайне плохо используются трак
торно-ледяные, конно-ледялые и 
улучшенные снежные дороги. Полив
ка дорог (а это весной резко сокра
тит продолжительность вывозки), 
производится нерегулярно, борьба со 
снежными заносами не ведется. 
Вследствие плохой организации про
цессов тракторы и автомашины часа
ми простаивают на погрузке и вы
грузке. В Косулинском, Курьинском, 
Малиновском и других мехлесопунк
тах только из-за того, что нет осве< 
щепля на верхних складах, трактор
ная вывозка производится в одну 
смену.

Значительная часть колхозников, 
работающая на заготовках леса, . не 
выполняет норм. Об’яспяется это, 
главным образом, тем, что на лесо
участках зачастую очень плохо орга
низуют труд рабочих. Взять хотя бы 
трест Свердлесдревмет. Здесь в марте 
не выполняло норм свыше 300 чело
век. Вот почему трест, имея на 
своих предприятиях 1599 рубщиков, 
при плановой потребности в 1413 че
ловек не справляется с государствен
ным заданием.

Зимний сезон лесозаготовок подхо
дит к концу. Дорог сейчас каждый 
день. Руководители трестов, мехлесо- 
пунктов и леспромхозов, районные 
комитеты ВЕП(б) обязаны принять 
все меры к тому, чтобы обеспечить 
выполнение государственной програм
мы. Особенно должны быть усилены 
темпы на подвозке и вывозке древе
сины. Все имеющиеся транспортные 
средства—конные обозы, гужевой и 
механизированный транспорт—должны 
быть брошены на эти участки. Нель
зя забывать, что чем больше мы вы
везем зимой леса из глубинных 
пунктов, тем легче будет работать 
в летних условиях, тем ниже будет 
стоимость древесины.

I XVIII Всесоюзная конференция 
ВЕП(б) потребовала, чтобы на каж
дом предприятии работа шла ровно, 
без рывков, по заранее разработан
ному графику. Организовать процессы 
рубки, подвозки и вывозки леса на 
основе суточного графика—боевая 
задача руководителей мехлесопунктов. 
Суточный график поможет наладить 
планомерную, высокопродуктивную 
работу, позволит полностью загру
зить имеющееся оборудование, даст 
возможность своевременно его ремон
тировать, укрепит производственную 
дисцийлииу.

Надо широко внедрить на всех ле
соучастках передовые стахановские 
методы. Опыт работы тт. Гузиепко, 
Наговнципа, Карманова, Долганова, 
Шляпникова должен стать достоянием 
всех лесорубов и возчиков. Распро
странение передовых стахановских 
методов, раскрывающих новые круп
ные производственные резервы в лес
ной промышленности, выравнивание 
отстающих по передовым с тем, что
бы все рабочие выполняли и пере
выполняли нормы—важная задача 
хозяйственных я партийных руково
дителей.

Заготовить деловую древесину и 
дрова—это только полдела. Не менее 
важно- своевременно отправить лесо
материалы потребителям. Большая 
часть леса в нашей области сплав
ляется по рекам. Между тем, сооб
щения, поступающие с мест, свиде
тельствуют о том, что подготовка к 
сплаву проходит неудовлетворитель
но. Ни один трест еще не завершил 
вывозку леса к берегам рек. В Се- 
ровском, Гаринском, Тавдинском рай
онах далеко еще не закончено обору
дование сплавных пунктов, рейдов. 
Па Белоярском сплавном пункте 
(Тавдинский район) не закончена 
сортировка древесины,. строительство 
анкерных опор, не заготовлен полно
стью такелаж и реквизит.

Конец марта и первая половина 
апреля—наиболее ответственный пе
риод лесозаготовок. Успешно завер
шить сезонный план рубки, под
возки и вывозки леса, по-боево- 
му подготовиться к сплаву — боевая 
задача хозяйственных и партийных 
руководителей.

О СОЗЫВЕ XI ПЛЕНУМА ВСЕСОЮЗНОГО ЦЕНТРАЛЬНОГО 
СОВЕТА ПРОФЕССИОНАЛЬНЫХ СОЮЗОВ

Президиум ВЦСПС постановил созвать 28 марта 1941 года XI пле
нум ВЦСПС со следующей повесткой дня:

1.0 работе профсоюзных органа заций по выполнению народно-хо
зяйственного плана на 1941 год. »

2. О бюджете профессиональных союзов на 1941 год.

ТРЕСТ «КИРОВГРАДМЕДЬРУДА» ВЫПОЛНИЛ 
КВАРТАЛЬНЫЙ ПЛАН

Трест «Еировградмедьруда» 21 мар- ты Белореченская, завершивший кро
та . выполнил квартальный план до- грамму первого квартала 20 марта, 
бычи руцы. Впередю—коллектив шах-

ПРИЗЫВ В ШКОЛЫ ФЗО

БОЛЬШОЙ ПРИТОК 
ДОБРОВОЛЬЦЕВ

Призыв (мобилизация) молодежи 
сел и районных центров в новые 
школы фабрично-заводского/ обучения 
по области продолжает идти быстро 
нарастающими темпами. За второй 
день работы районных и городских 
комиссий число ребят, зачисленных 
на учебу, почти удвоилось. Число 
заявлений от добровольцев увеличи
лось до 390. Половина их уже удов- ■ 
летворена.

Насколько велико стремление 
сельской молодежи учиться специаль
ностям рабочих лесной промышлен
ности и железнодорожного строи
тельства указывает тот факт, что в 
Арамильском, Пышминском районах 
заявлений поступило больше нормы 
набора. Много просьб 6 зачислении 
в школы поступает от колхозных 
ребят Буткинского, Тугулымского и 
других районов.

За два дня работу по призыву 
закончила Еамышловская и другие 
пять районных комиссий. Заканчи
вают Шалинская, Слободо-Турин
ская, Ачинская и Манчажская комис
сии. По области принято в новые 
учебные заведения 573 юноши. Из 
них более половины зачислены на 
учебу по лесным специальностям, 
остальные — в железнодорожные 
школы.

Нетерпимо» отношение к призыву 
проявляют организации Таборинокого, 
Петрокаменского, Белоярского, Елан
ского, Егоршинского районов, где 
районные призывные комиссии не 
начали работать. Попрежнему бездей
ствуют Ирбитская, Махневская и 
Серовская комиссии. В этих районах 
или не удосужились во-время ооста- 

. вить списки на призывников, или 
заели «объективные причины», для 
устранения которых не принято нуж
ных мер.

В исполкоме 
облсовета

Несмотря на неоднократные ука
зания исполкома облсовета к обкома 
ВЕП(б), председатель исполкома Еа- 
кышловското райсовета тов. Вахлов 
не выполнил постановлений СНЕ 
СССР и ЦК ВЕП(б) «О порядке пла
нирования посевов зерновых куль
тур в колхозах» (от 28 декабря 
1939 г.), «О порядке планирования 
сортовых посевов зерновых культур 
в колхозах» (от 17 января 1940 г.). 
Представленные 32 колхозами планы 
посева зерновых по культурам и сор
там исполком Еамышловского райсо
вета не рассмотрел до настоящего 
времени. В остальных 40 колхозах 
района составление планов посевов 
по культурам и сортам даже не ор
ганизовано.

За непринятие мер по организации 
в колхозах планирования посевов 
зерновых культур и за срыв уста* 
новленного срока утверждения при
нятых колхозами планов посева, 
исполком облсовета об’явил тов. Вах- 
лову строгий выговор. Исполком обл
совета обязал тов. Вахлова немедлен
но принять практические меры по 
организации и окончанию планиро
вания посевов зерновых культур во 
всех колхозах в ближайшие дни.

День нашей
2,800 КИЛОМЕТРОВ НА АЭРОСТАТЕ
Выдающийся полет советских воздухоплавателей 

Б. А. НЕВЕРНОВА и С. С. ГАИГЕРОВА
Советские воздухоплаватели Б. А. 

Неверное и С. С. Гайгеров совершила 
13—16 марта выдающийся дальний, 
продолжительный полет на аэроста
те «СССР ВР-73» об’емом в 900 ку
бометров.

Он летел в тылу циклона, совер
шая зигзагообразный путь. В день 
старта аэронавты сбросили вымпел в 
районе Тулы. На следующие сутки 
вымпелы были найдены ? в Пензен
ской области. Один из них аэронав
ты сбросили в районе Еузнецка, ко
торый прошли в 17 часов, 14 мар
та. Затем связь с аэростатом 
«СССР ВР-73» была потеряна. Он 
шел, очевидно, вдали от населен
ных пунктов. 20 марта было переда
но в Москву, что аэростат видели 
16 марта над Челябинской областью, 
удалявшимся на восток.

21 карта в конце дня в Цент
ральном институте погоды было по
лучено сообщение Б. А. Певернова я 
С. С. Гайтеров»:

20 ЛЕТ ВСЕСОЮЗНОГО ДОМА НАРОДНОГО ТВОРЧЕСТВА
24 марта Всесоюзный дом народ

ного творчества циени Ерупской от
мечает свое 20-летие. В нем органи
зованы многочисленные заочные кур
сы—живописи, рисунка, театраль
ные, музыкальные, художественного

ИЗБРАННЫЕ ФИЛОСОФСКИЕ
В ближайшее время выходит в 

свет сборник «Избранные философ
ские сочинения» В. Г. Белинского 
В книгу включены наиболее важные 
статьи, рецензии, письма и отрывки 
из работ Белипского, посвященные

СОБРАНИЯ ПАРТИЙНЫХ АКТИВОВ
Город Нижний-Тагил Город Серов

Более пятисот партийных . и хо
зяйственных работников присут
ствовало на собрании городского 
партийного актива И.-Тагильской ор
ганизации ВЕЛ (б). С докладом об 
итогах XVIII Всесоюзной партий
ной конференции выступил делегат 
конференции секретарь горкома 
ВЕП(б) тов. Горбунов. Отметив ог
ромное историческое значение реше
ний XVIII партийной .конференции 
в деле успешного строительства 
коммунизма и завершения третьей 
сталинской пятилетки, тов. Горбу
нов подробно остановился на работе 
тагильских предприятий.

— 20 дней карта показывают,— 
сказал докладчик,—что руководите
ли предприятий, партийных органи
заций и горком до конца не понял л 
решения XVIII конференции ВКП(б) 
и нужных выводов для себя еще 
не сделали. Мы все еще занимаем
ся болтовней!

Подобное заявление, хотя и слиш
ком обобщено, но в нем есть из
вестная доля правды. Жаль только, 
что тов. Горбунов не вытащил на 
свет ни одного конкретного болтуна 
и не показал его в своем докладе 
активу. Он больше всего говорил о 
плохой работе промышленных пред
приятий Н.-Тагила в 1940 году. 
Но значительно меньше было ска
зано об их' отставании в первом 
квартале 1941 года и причинах 
этого отставания. Докладчик не ска
зал, почему все еще неровно и лихо
радочно работают такие крупней
шие предприятия, как Ново-Тагиль
ский металлургический завод, Урал
вагонзавод, Тагилстрой и другие. Он 
также не обобщил и не показал 
опыта работы передовых предприя
тий, с успехом выполняющих и пе
ревыполняющих свои новые увели
ченные производственные програм
мы, как, например, Коюсохимзавод, 
рудник им. Ш Интернационала и 
другие.

Особенно вызывает недоумение 
тот факт, что докладчик ни одним 
словом не обмолвился о том, а как 
же райкомы и горком приступили к 
выполнению решений XVIII Всесоюз
ной партийной конференции, как 
они перестраивают свою работу по 
руководству промышленностью и 
транспортом?

Не удивительно после этого, что и 
в прениях вопросы практичс-той 
перестройки партийного руководства 
промышленностью остались в стороне.

Директор Еоксохимзаводд тов. Ми
рян рассказал активу о том, как на 
заводе развертывается борьба за по
вышение ответственности среди 
командного состава, как организовано 
соревнование и введен суточный гра
фи®. В результате Еоксохпмзавод 
впервые с момента пуска февральскую 
программу перевыполнил, ' а в марте 
вдет на уровне 108 проц, уже по
вышенного задания.

Тов. Мирян поставил больдпой во
прос о неиспользованных резервах, 
огромных потерях ценных химиче
ских отходов.

Управляющий рудником имени 
Ш Интернационала тов. Темкин 
подверг критике работу руководите
лей треста Ерасноуралмедьруда и 
главка.

—" Эти организации не -• сделали 
выводов из решений XVIII партийной 
конференции, до сих пор они про
должают руководить предприятиями 
канцелярско-бюрократическим мето-

«Посадка в районе деревни Шей
нина, Еолыванского района, Новоси
бирской области. Продолжительность 
полета—69 часов 30 минут».

Таким образом, по предваритель
ным данным, Б. А. Невериов и С. С. 
Гайгеров пролетели по прямой около 
2.800 километров. Этим полетом они 
значительно превысили целую серию 
международных рекордов продолжи
тельности и дальности, установив- 
вых в различное время советскимя 
и бельгийскими воздухоплавателями.

Во время своего полета Б. А. Не
верное н С. С. Гайгеров провели 
весьма важные научные наблюдения 
за трансформацией воздушных масс. 
Впервые удалось в течение продол
жительного времени проследить за 
изменениями потока арктического 
воздуха, двигавшегося в тылу цикло
па. Эти дайны» явятся значительным 
вкладом в науку о погод», помогут 
метеорологам более точно предсказы
вать состояние метеорологических 
условий на длительный период.

слова. Более 6.000 человек обучает
ся на этих курсах без отрыва от ра
боты. Большим успехом пользуются 
выставки работ самодеятельных 
художников. (ТАОС). 

СОЧИНЕНИЯ В. Г- БЕЛИНСКОГО
вопросам философии и социологии.
Вошедшие в сборник работы дают 
яркое представление о его философ
ско-политической эволюции к мате
риализму и революционному демокра
тизму. (ТАСС).

t дом,—заявил то®. Темкин.—Произвад- 
I ственные планы для рудника я 
шахт на 1941 год менялись уже 
четыре раза. Стиль работы треста и 
главка таков, что свои приказы, 
едва успев их издать, они отменяют.

В заключение тов. Темкин рас
сказал активу о том, как рудник 
добился систематического выполнения 
плана по добыче медного колчедана 
по всем шахтам я о первом опыте 
работы шахт по графику.

Исключительно интересным и по
учительным было выступление про
фессора Уральского индустриального 
института тов. Сорокина. Оказывает
ся, дело не столько в пылеватых 
рудах, на что любят ссылаться до
менщики и руководители Ново-Та 
гильского металлургического заводя, 
об’ясияя свое отставание, сколько 
во внутренней организации производ
ственно-технологического режима.
* Тов. Сорокин рассказал активу в 
том, как бригаде института при со
ответствующем режим», при тех же 
самых условиях удалось добиться 
на доменной печи № 2 и нормаль
ного хода и подойти к плановому за
данию по выплавке чугуна.

Секретари райкомов тг. Еовалюх, 
Ермолаев, Меньшиков в своих вы
ступлениях ничего не сказали о том, 
что же сделали и делают райкомы 
по перестройке своей работы в соот
ветствии с решениями XVIII партий
ной конференции.

В прениях также выступали се
кретари горкома ВЕП(б) тов. Матуз- 
ков и Стихии. Тов. Матузков подверг 
справедливой и резкой критике 
плохую работу партийной организа
ции Тагилстроя и ее секретаря тов. 
Авдюкова. Выступление же тов. 
Стихина был» неудачным. Он н» про 
думал решений XVIII партконферен
ции и с трибуны актива проповеди 
вал биологический подход к подбору 
кадров. Вместо того, чтобы вывести 
на чистую воду болтунов, неспособ
ных работников, которые имеются ь 
отдельных организациях Тагила, он 
занялся на активе оценкой работни
ков по их родословной.

Совершенно непонятно, почему на 
этом активе не выступил ни один 
секретарь первичной партийной ор
ганизации. Они отмалчивались. А 
выступить следовал» и особенно се
кретарям партбюро отстающих пред
приятий, как, например, тов. Авдю
кову, Елфимову, Саканпеву, Петрову 
Им следовало бы рассказать, что жо 
Они предпринимают по выполнению 
|решений XVIII партийной конферен
ции и когда, наконец, практически 
начнут их выполнять.

В прениях на активе участвовали 
также тг. Глущенко, Маляревич, За
харов, Жерихов и другие. Вее они 
говорили о том, что решения XVIН 
партийной конференции на пред
приятиях Н.-Тагила ж на пятом от
делении дороги им. Л. М. Кагановича 
выполняются неудовлетворительно.

В конце прений выступил участ
вовавший в работе актива секретарь 
Свердловского обкома ВЕП(б) тов. 
Аристов. В своей речи на ярких 
примерах и фактах он показал, как 
плохо, поверхностно и неконкретно 
руководит предприятиями Н -Тагиль
ский горком и райкомы ВКП(б).

Собрание единодушно одобрило ре
шения XVIII конференции ВЕП(б) и 
наметило практические мероприятия 
по их претворению в жизнь.

Каждый день в Молдавскую ССР прибывают десятки новых 
тракторов, которые прямо о вокза лов отправляются во вновь орга
низованные МТС и колхозы республики.

На снимке: колхозники недавно организованного колхоза «Новая 
жизнь» (село Кыцканы, Каушанский район, Бендерский уеэд) ос
матривают первый трактор, прибывший для обслуживания весенне
посевной кампании. фото В. ИВАНОВА.

(Фотохроника ТАСС).

«ЗВУЧАЩИЙ 
ЦЕЛЛОФАН»

Кунцевский завод имени КИМ вы
пускает первую серию аппарата 
«Звучащий целлофан». Аппарат 
представляет собой компактный, кра
сиво отделанный ящик, в котором 
смонтированы оптика, небольшой 
электромотор, фотоэлемент и фото
блок. Запись на целлофанной ленте 
намотанной катушки воспроизводит
ся через динамик радиоприемника. 
Па целлофанной ленте две стороны, 
каждая из которых рассчитана на 
непрерывное звучание в течение 
12 минут. Граммофонная же пластин
ка рассчитана лишь на 3-—4 ми
нуты. (ТАСС).

15 в 20 марта состоялось собра
ние актива Серовской партийной ор
ганизации, посвященное итогам XVIII 
Всесоюзной партийной конференции.

С докладом выступил секретарь 
горкома ВЕП(б) тов. Власов.

Докладчик отметил, что за послед
ние годы большевики города Серова 
добились некоторых успехов в раз
витии промышленности и транспорта 
города.

— Но. несмотря на это,—отмечает 
тов. Власов, —- промышленность и 
транспорт города имеют серьезные 
провалы. Задания по выпуску товар
ной продукции в 1940 году не вы
полнены. Завод имени Серова, угле
жжение, Надеждинское отделение же
лезной дороги им. Еагановича в ян
варе и феврале работали неудовлет
ворительно, не справляются с госу
дарственным планом и в марте.

Большое место в докладе тов. Вла
сов отвел анализу работы металлур
гического завода имени Серов». Эго 
крупнейшее предприятие последнее 
время работает хуже, чем в прош 
лом году. В январе и феврале чугу
на, стали и проката выпущено го
раздо меньше, чем в декабре 1940 
года.

Завод продолжает еще утопать в 
грязи, в мусоре. Очень плохо с вне
дрением новой техники. Вместо того, 
чтобы серьезно к повседневно зани
маться усовершенствованием произ
водственных процессов, здесь любят 
пошуметь. Особенно этим прослави
лись руководители крупносортного 
цех».

О пробелах партийного и хозяйст
венного руководства промышлен
ностью тов. Власов говорил много, 
но он недостаточно вскрыл их при
чины.

Еак известно, на областном пар
тийном активе стиль работы Серов
ского горком» партии подвергся рез
кой критике. Однако докладчик об 
этом ни словом не обмолвился, о 
плохом руководстве промышлен
ностью первичными партийными ор- 
ганизацияии, а также и самим горко
мом партии, говорил вообще, некон
кретно.

Актив ждал от тов. Власова, что 
он расскажет о том, как горком ис
правляет свои ошибки, что он уже 
сделал для реализации решений кон 
ференции, но этого докладчик кос
нулся лишь вскользь.

Его дополнили выступившие в пре
ниях товарищи. Они вскрыли причи
ны отставания промышленности го- 
рода.

— Партийные и хозяйственные ру
ководители, —— говорит управляю
щий Госбанком тов. Ганцев, •— по
верхностно знали свои предприя
тия, не изучали их экономику, не сле
дили за финансами. На заводе имени 
Серова в результате легкомысленного 
отношения к финансовому хозяйству 
свыше 13 млн. рублей оказались за
мороженными, в различных не реали
зованных товароматериальных цен
ностях. А в результате завод пере
живает перебои с деньгами, имеет 
свыше 2 млн. рублей неоплаченных 
счетов.

Присутствовавший на активе зам. 
начальник» политотдела дороги тов. 
Ищенко подверг резкой критике не
благовидные дела руководств» полит
отдела Надеждинского узла и его 
начальника тов. Громова.

Политработники отделения прими
рились с плохой работой. Начальник 
политотдела Громов за последние 8 ме-

с т р а

НОВЫЕ ПОЧТОВЫЕ МАРКИ
Наркомат связи выпускает новые 

серии почтовых марок и первую се
рию почтовых открыток е художе
ственными изображениями.

В-обращение поступили марки, 
выпущенные в связи с 20-й годов
щиной со дня смерти великого учет
ного, отца русской авиации про
фессора Жуковского. В ближайшие 
дни в продажу поступят суворовская 
серия марок и марки, выпушенные 
в «знамонов&ние 15-летия Советской 
Киргизской республики и исполняю
щейся 31 март» первой гоювптины 
образования Еарело-ФинскоЙ ССР.

(ТАСС).

I сяцев только четыре дня был на ли
нии. Политотдел не возглавил борьбу 
за ускорение пробег» паровозов и ва
гонов, за выполнение плана погруз
ки, за твердый суточный график. 
Только 21 проц, всех поездов от
правляется по расписанию, грузы за
держиваются в пути. Один из ваго
нов с пенным сырьем со ст. Надеж- 
динск до завода им. Серова (5 кило
метров) шел... ровно одиннадцать су
ток...

Затем с речью выступил председа
тель группкома лесосплава тов. Са
лямов.

Еаквинское и Еолинсвое углежже
ния не выполняют программу. Что 
же об этом сказал тов. Салямов?

— Мы имеем некоторые показате
ли... составили график, но по нему 
пока еще не работаем... Надеемся, что 
под руководством горкома партии 
добьемся успехов...

Болтун чистейшей марки, Салямов 
ни слова не сказал о том, как же 
профсоюзные организации борются за 
высокую производительность труда, 
за выполнение решений конференции.

Углехимия Серовского района не 
имеет себе равной в Союзе. По она 
запушена. Здесь явно пренебрегают 
новой техникой механизации пропессшв 
углежжения. В своем выступлении 
директор химзавода тов. Еузнецов 
привел такие факты:

— С 1936 года у нас построена 
опытная механизированная шахтная 
печь, способная не только облегчить 
труд рабочих, но и использовать все 
парогазовые продукты переуглива- 
ния. Па постройку ее затратили 450 
тыс. рублей. По потом печь заброси
ли. Давно говорят о механизации за
грузки дров, вагонетках, передвижных 
ретортах, но дальше слов дело не 
двигается.

Тов. Еузнецов справедливо »бви- 
нил горком ВЕП(б), который не про
явил заботы о развитии древесно
угольной металлургии.

Директор завода имени Серова тов. 
Драчиков остановился на больших 
задачах, которые предстоит решать я 
предстоящем году. Отмечая факты 
плохой работы аппарат» завода, его 
неповоротливости, тов. Драчиков ос
танавливается на ряде других при
чин, которые мешают в работе завэ- 
да: эавбду нехватает руды, и этот 
вопрос до сил пор не разрешен ни 
главком, ни трестом Уралруда.

Следует отметить, что отдельные 
товарищи, как парторг ПЕ ВКП(б) 
на завод» имени Серова тов. Иванов, 
парторг Еолинского углежжения тов. 
Гильманов, секретарь парторга низа» 
пии депо тов. Блинов, которые долж
ны были рассказать уж» о практи
ческих делах по выполнению реше
ний XVIII партийной конференции, 
по внедрению графика, в своих вы
ступлениях ограничились лишь пере
числением всем известных фактов 
плохой работы предприятий. Харак
терна, например, речь тов. Иванова. 
Он ничего не сказал о партийно
массовой работе, о том, как комму
нисты завода возглавляют техниче
ский прогресс, борются за культуру 
цехов, но нашел нужным похвастать
ся, что сейчас у него дело пойдет, 
т. к. загрузил работой профсоюзную 
и комсомольскую организации.

Всего по докладу тов. Власова вы
ступило 20 ораторов. В принятой ре
золюции актив целиком и полностью 
одобрил решения XVIII партконферен
ции и наметил конкретные меропри
ятия для их реал изя пии.

н ы
СКАЗИТЕЛИ РАЙОНА 

КАЛЕВАЛЫ

В селах района Еалевалы гото
вятся к предстоящей в начале ап
реля конференции сказителей, по
священной столетию со дня смерти 
знаменитого рунопевпа Архипа Пер- 
тунена. Группа сотрудников Еарелчь 
Фийского научно-исследовательского 
института культуры посетила свы
ше 20 деревень район», выявила 
40 новых сказителей.

Жительниц» деревни Тол ха река 
Ремсу 101 год. Он» помнит множе
ство старинных пословиц, рун, ска
зок. Интересные образцы фольклора 
хранит в своей памяти сказитель 
пипа деревни Еентозеро Карпова.

(ТАСС).

ПРИЕМ ВО ВСЕСОЮЗНУЮ 
ШКОЛУ ТЕХНИКОВ

В 1941—42 учебном году м 
Всесоюзную школу техников будет 
принято 600 человек. В школу при
нимаются наиболее способные ма
стера и начальники цехов в возра
сте не старше 30 лет, имеющие об
щеобразовательную подготовку не 
менее чем за 7 классов средней 
школы и не менее трех лет рабо
тающие в качестве мастера или на
чал ьпика цеха по спепиальности, 
подготовляемой в школе техников. 
Приемные испытания начнутся 
15 июля и продлите* месЯп. -

Комитет по делам высшей школы 
при СПК СССР утвердил приемную 
комиссию для отбора кандидатов в 
школу.

22 марта (ТАОС).
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СОБРАНИЯ ПАРТИЙНЫХ АКТИВОВ
Алапаевский район

- 20 марта в Алапаевске состоя
лось собрание районного партийно
го актива. Присутствовало 236 че
ловек. В прениях выступило 20 че
ловек. Доклад об итогах XVIII Все
союзной партийной конференции 
сделал секретарь райкома партии 
тов. Трошин.

— Металлургические заводы на
шего района в минувшем году 
недодали стране сотни тонн высо
кокачественного чугуна, стали и 
проката,—-говорил тов. Трошин.— 
Нарушая технологический режим мао- 
теновских печей, заводы из-за непо
падания плавок в анализ потерпели 
825 тыс. рублей убытка. В про
катных цехах сломали 175 валков 
стоимостью 350 тыс. рублей, а 
простои станов от этих аварий обо
шлись заводам еще дороже.

Партийная организация Алапаев-, 
ского завела мирилась со многими 
втими и другими фактами. Она сжи
лась с бескультурьем, прогулами и 
штурмовщиной. Партбюро завода 
развалило и собственную работу.

— Бюро обкома ВКП(б) совер
шенно правильно поступило, осво
бодив от работы секретаря партбю
ро завода тов. Слизова. В плохой 
работе парторганизации завода есть 
и большая доля вины райкома,— 
заявил тов. Трошин.—Имея сигна
лы о бездеятельности партбюро, мы 
не приняли своевременно необходи
мых мер.

Докладчик подверг резкой крити
ке работу директора завода т. Гор
бачева и главного инженера тов. 
Давыденко, в частности за то, что 
они, не обеспечив стан № 10 ме
таллом, допустили его останов. 
Острой была критика в адрес ди
ректора Асбестового рудника т. Ток
манцева и секретаря парторганиза
ции рудника т. Копылова. Выпол
нив план 1940 годэ, они самоуспо
коились и сейчас проваливают дело. 
Главного инженера лесного треста 
тов. Долбилина докладчик критико
вал за плохое использование меха
низмов.

— Во многих недостатках руко
водства промышленностью, породив
ших ее отставание, повинны райком 
партии и его секретари,—сказал) 
тов. Трошин.—Крепкая большевист
ская критика в «Уральском) рабо
чем», направленная по адресу райко
ма, безусловно, справедлива. Рай
ком, забывая о промышленности, 
все свое внимание уделял сельско
му хозяйству. Меры, которые мы 
приняли сейчас в осуществление 
решений ХУНТ Всесоюзной партий
ной конференции, нельзя признать 
достаточно энергичными. Перестрой
ка идет медленно.

Суровым обвинением по адресу 
райкома прозвучала речь недавно 
назначенного директора хромитовою 
рудника тов. Сулимова:

— Наша продукция имеет боль
шое хозяйственное значение,—гово
рил он.—Об ее отгрузке заботится 
лично нарком черной металлургии 
тов. Тевосян. А вот руководители 
райкома у нас за весь год были 
только один раз. На руднике много 
недостатков, партийная работа за
пущена. Но райком это мало вол
нует.

Столь же остро критиковали рай
ком и дирекцию металлургического 
куста начальник мартена тов. Кон-

Кушвинсний район
Собрание областного партийного 

актива, обсуждавшее итоги XVIII Все
союзной партийной конференции, рез
ко критиковало Кушвинский райком 
ВКП(б) за неудовлетворительное ру
ководство промышленностью' района. 
На собрании указывалось, что райком 
партии и его первый секретарь тов. 
Ворожцов вместо того, чтобы тща
тельно разобраться в причинах 
плохой работы предприятий района и 
оказать хозяйственному руководству 
и первичным партийным организаци
ям помощь, стоит в стороне от ра
боты предприятий, страдает верхо

Военно-морские силы воюющих держав
Соотношение сил на морских те

атрах второй мировой империалисти
ческой войны играет чрезвычайно 
большую роль в ходе военных опе
раций.

Военные победы Германии на кон
тиненте выявили превосходство гер
манских сухопутных вооруженных 
сил над соответствующими силами 
ее противников. Однако подавляю
щее превосходство военно-морского 
флота Англии послужило серьезным 
препятствием для дальнейшего раз
вития молниеносной войны и являет
ся основной преградой для непо
средственного вторжения герман
ских войск в Англию.

На протяжении всей второй поло
вины 1940 г. и начала 1941 г. 
военные действия между Англией и 
Германией свелись к налетам бом
бардировочной авиации обеих стран 
на индустриальные центры против
ника и к операциям германского 
подводного флота совместно с авиа
цией на морских коммуникациях 
Британской империи.

Морская война наносит значитель
ный ущерб британскому торговому 
судоходству. Трудно определить 
точные цифры понесенных Англией 
потерь в этой области. По англий
ским и американским данным, об
щее количество потопленного до на
стоящего времен® торгового тоннажа 
Достигает приблизительно 4,5 мил
лиона тонн.

Ж началу войны торговый флот 
Англии насчитывал, примерно, 18 
миллионов тонн. За время войны па 
английских верфях было построено 
новых судов тоннажем до миллиона 
тонн. Броме этого, Великобритании 

■ стаптинов и секретарь парторгани
зации Верхне-Синячихинского заво
да тов. Елещев. Они рассказали о 
безобразном снабжении завода сырь
ем и материалами. Собрание преды
дущего партийного актива поручило 
бюро райкома добиться улучшения 
в этом вопросе, но ничего не сде
лано.

Заведующий лесобиржей т. Баги
ров критиковал Главуралмет, кото
рый в начале месяца планирует под 
погрузку много вагонов, а потом 
весь месяц «уточняет» план.

Неудовлетворительную работу же
лезной дороги имени Кагановича 
отметил секретарь партийной орга
низации Зыряновского рудника тов. 
Решетников. Из-за несвоевременной 
подачи вагонов кусинская и н.-та
гильская домны недополучают руду.

Директор узкоколейной дороги тов. 
Лашевский справедливо упрекнул 
клиентуру за огромные простой ва
гонов. К сожалению, о главнейших и 
крупных недостатках в работе’ доро
ги тов. Лашевский умолчал, заявив, 
что о них и так много говорили.

Главный инженер металлургиче
ского завода тов. Давыденко пы
тался ослабить критику выступав
ших товарищей по его адресу и ди
рекции.

С недоумением собрание встрети
ло выступление парторга Бобровско
го . мехлесопункта тов. Суворова. 
Хвастаясь успехами, тов. Суворов 
заявил, что на-днях он пошлет ра
порта в трест и в райком партии о 
выполнении плана первого квартала. 
Но когда ему бросили реплику—как 
на участке используются тракторы, 
тов. Суворов замолчал и на этом 
закончил свою хвастливую речь.

Совершенно правильным было 
выступление секретаря райкома тов. 
Великдановэ.

—- Выросшая и окрепшая наша 
партийная организация должна в 
равной мере оперативно заниматься 
и промышленностью и сельским хо
зяйством,—говорил он.—Надвигает
ся весенний сев, а подготовка к 
нему далеко не закончена. Тракто
ры, сеялки, телеги и другой инвен
тарь еще не отремонтированы. На
воза вывезено меньше половины, 
чем требуется по плану, нехватает 
пяти тысяч центнеров семян карто
феля. Колхозные и сельские пар
тийные организации неудовлетвори
тельно руководят подготовкой к се
ву. А ведь мы обязаны безоговороч
но выполнить план повышения уро
жая и обеспечить валовой сбор по 
Союзу 7,9 миллиарда пудов зерна, 
намеченный XVIII Всесоюзной парт
конференцией.

Как серьезный недостаток, следует 
отметить то, что докладчик и вы
ступавшие в прениях товарищи 
мало говорили, как они практиче
ски приступили к выполнению 
решений XVIII партконференции. И 
это не случайно. Во многих пер
вичных партийных организациях на 
прошедших собраниях по обсужде
нию доклада тов. Маленкова приня
ли постановления общего характера 
и к составлению конкретных меро
приятий отнеслись формально.

Собрание наметило конкретные 
мероприятия по выполнению реше
ний XVIII Всесоюзной конференции 
ВЕП(б).

Е. КРУГЛОВ.

глядством, не вникает глубоко в 
экономику района.

Эта критика работниками райкома 
не воспринята должным образом. До
кладывая районному партийному ак
тиву об итогах XVIII конференции 
ВКП(б), тов. Ворожцов ограничился 
признанием, что райком действитель
но не занимался ^конкретно и глубо
ко деятельностью предприятий, что 
руководство было поверхностное. Но 
какой толк от такого признания, ес
ли оно не дополняется большевист
скими выводами и делами? У тов. 
Ворожцова не хватило мужества про-

X Иванов
ЧЛЕН-КОРРЕСПОНДЕНТ 
АКАДЕМИИ НАУК СССР

достался почти девятимиллионный 
тоннаж торговых флотов оккупиро
ванных Германией стран (Норвегии, 
Данин, Голландии, Бельгии, Фран
ции). Таким образом, общий тоннаж 
находящегося в распоряжении Ве
ликобритании торгового флота равен 
в настоящее время 23—24 миллио
нам. Но даже при наличии столь 
огромного торгового флота масштабы 
германской подводной войны вызы
вают в Лондоне серьезное беспокой
ство.

Германия использует' для усиле
ния подводной и воздушной войны 
порты и аэродромы на территория 
оккупированных ею стран. Особое 
значение в этом отношении представ
ляют военно-морские базы на оккупи
рованной части Франции (Брест, 
Шербург, Лориан, Бордо и др.).

Англия со своей стороны стремит
ся уменьшить эффективность герман
ской подводной войны усилением 
строительства торгового флота. Мак
симальная годовая производитель
ность английских верфей исчисляет
ся, примерно, в 3 миллиона тонн. По
мимо того, Великобритания закупает 
торговый тоннаж в США. Следует 
отметить, что большое количество 
мобилизованных судов торгового и 
рыболовного флотов используется 
Англией для активных операций про
тив германских подводных лодок. До 

I анализировать и дать суровую оценку 
[тем серьезным ошибкам и недочетам, 
которые допущены им лично и рай
комом. Поэтому остались® тени ост
рые вопросы перестройки работы 
самого райкома.

Тов. Ворожцов ни словом не об
молвился о том, как райком начал 
выполнять решения XVIO парткон
ференции, что делает он для ликви
дации отставания хотя бы Кушвин- 
ского металлургического завода, на
ходящегося под боком у райкома.

Несамокритичный, поверхностный 
доклад тов. Ворожцова не спо
собствовал развертыванию критики 
и самокритики. Правда, в прениях 
по докладу высказалось 22 чел. из 
28 записавшихся (собрание актива 
работало два вечера), но прения 
проходили на низком уровне критики 
и самокритики.

— Прошел месяц после XVIII 
партконференции, а партийная орга
низация района, в том числе и рай
ком ВЕП(б) своей работы не пере
строили,—заявил па собрании акти
ва секретарь райкома ВКП(б) по кад
рам то®. Журавлев.

Актив вправе был ожидать, что 
тов. Журавлев расскажет, почему же 
это происходит? А тов. Журавлев, 
умолчав об этом, закончил свое вы
ступление призывом к активу—сме
лее критиковать и глубже вскрывать 
недостатки.

Не лучше ли было бы тов. Жу
равлеву, прежде всего, самому пока
зать пример самокритики, глубокого 
партийного понимания своих обязан
ностей?!

Райком партии, как показало со
брание актива, до последнего дня 
продолжал топтаться на одном месте, 
не пытаясь сделать решительного 
шага в сторону перестройки своей 
работы и мобилизации всей районной 
партийной организации на боевое 
выполнение решений XVIII конферен
ции ВКИ(б). Это подтверждает со
стояние промышленности и транспор
та в феврале и марте.

На активе демонстрировались диа
граммы о выполнении графика от
дельными предприятиями. О чем го
ворят эти диаграммы? На Горобла
годатском руднике в марте выполне
ние дневного графика колебалось от 
56 до 170 проц. Еще более рази
тельны скачки на заводе имени 
Калинина. Здесь в конце февраля 
«нажали» и достигли почти 300 про. 
центов плана, а в марте график 
ни разу не был выполнен.

Не лучше работает и Кушвинский 
металлургический завод. В первые 
дни марта план по выпуску стали 
срывался, затем кривая выполнения 
плана идет вверх до 130 проц., а 
в середине месяца началось сниже
ние. План по выпуску чугуна систе
матически не выполняется.

— Доменный цех Кушвинского 
завода,—говорил, выступая в пре
ниях, зам. начальника цеха тов. 
Клюев,—продолжает работать плохо и

Егоршинский район
Состоялось собрание актива Егор- 

шинокой партийной организации. С 
докладом об итогах XVIII Всесоюзной 
партийной конференции и практиче
ских задачах партийной организации 
района выступил секретарь райкома 
ВЕП(б) тов. Ерошкин.

Докладчик отметил, что на шахтах 
треста «Егоршинуголь», за последние 
два месяца существенных изменений 
не произошло. Пи одна шахта не 
выполняет плана добычи угля и пла
на подготовительных работ. Некото
рые промышленные предприятия, в 
частности Ирбитский металлопрокат
ный завод, радиозавод, Егоршинское 
отделение железной дороги, углераз- 
ведка, за последние дни даже ухуд
шили свою работу.

Исключение составляет лишь Егор- 
шипская электростанция, которая в 
1941 году значительно улучшила 
работу. Она досрочно выполнила^ и 
План прошлого года, сэкономив 936 
тонн условного топлива.

— Причины отставания промыш
ленности нашего района,—-говорит 

%•

1.500 таких судов было мобилизова
но в первый год войны. Из этого ко
личества около 60 единиц превраще
ны в большие вспомогательные крей
серы.

Защищая свои морские коммуни
кации, Англия проводит блокаду 
своих противников. Основная линия 
блокады проходит через острова — 
Оркнейские, Фарерские и Исландию. 
На юге английская блокада отрезает 
Италию от всех трех выходов из 
Средиземного моря — Гибралтара, 
Суэцкого канала в Дарданелл.

Вовлечение Греции в войну дало 
возможность Англии сделать блока
ду Италии более эффективной. В ча
стности, английские военно-морские 
и воздушные силы, базирующиеся на 
греческие порты и аэродромы, а так
же на остров Мальту, фактически 
парализуют морские коммуникации 
Италии с Ливией и затрудняют ее 
коммуникации с Албанией. Такое 
положение оказалось на всем ходе 
военных операций в Северной Афри
ке и на итало-греческом фронте. За
нятие англичанами некоторых портов 
Ливии (Бардия, Тобрук, Дерна, Бен
гази) открывает для английского 
флота дополнительные операционные 
возможности.

Английские военно-морские и 
воздушные силы наносят серьезные 
удары по итальянскому военно-мор
скому флоту и его базам. К числу 
таких уда-ров относится, напримео, 
налет на Таранто и обстрел Генуи

Германские военно-воздушные си
лы, переброшенные на Средиземное 
море, произвели неоднократные на
леты на Мальту и пытались также 
бомбардировать Суэцкий капал. Од

после XVIII конференции ВЕП(б). 
20 марта одна доменная печь про
стояла 8 часов из-за отсутствия ру
ды. Директор завода и директор Го
роблагодатского рудника никак не 
могут договориться о том, чтобы дом
ны получали достаточно руды.

—- На заводе имени Калинина, — 
заявил секретарь партбюро тов. Са
марин,—до настоящего времени от
сутствует межцеховое планирование. 
Поэтому график часто нарушается. 
Заготовительные цехи, например, ли
тейный, лимитируют работу других 
цехов, создают простои оборудования.

Но тов. Самарин, так же, как и 
докладчик, не поведал активу о том, 
как партийная организация борется 
за осуществление указаний XVIII 
партконференции о твердом графике, 
почему на заводе еще властвует 
штурмовщина, не подверг критике 
собственные недочеты.

Не было самокритичным и высту
пление секретаря узлового партбюро 
ст. Гороблагодатская тов. Лукьянчик. 
Умолчав о том, как парторганизация 
помогает хозяйственному руководству, 
он с большим самодовольством ут
верждал: «Мы наметили закрепить 
под’ем в социалистическом соревнова
нии, достигнутый в период подготов
ки к XVIII партийной конференции... 
бороться за график погрузки вато
нов, за график выпуска вагонов из 
ремонта... работать по методу знатно
го составителя поездов Ищенко»... И 
так далее.

Выступивший в прениях управ
ляющий Кабановским медным рудни
ком тов. Григорьев указал, что пар
тийная организация рудника недо
статочно помогает, не проявляет за
боты о том, чтобы устранить недо
статки. Да я райком очень мало за
нимается вопросами работы рудника.

Содержательным было выступле
ние секретаря партбюро Кушвинского 
металлургического завода тов. Буха
рова. Он говорил о том, что стиль 
руководства райкома неправильный. 
Инструкторы райкома занимаются по
верхностными обследованиями, а рай
ком выносит на основании этих об
следований верхоглядские решения. 
После конференции секретари райко
ма на заводе не бывали. Тов. Буха>- 
ров рассказал также о практических 
мероприятиях, которые проводит парт
бюро для выполнения указаний 
XVin партконференции. Например, 
проведены совещания рабочих на от
дельных участках производства—с 
машинистами кранов, дежурными 
слесарями, кладовщиками. Эти сове
щания помогли партбюро глубже вни
кать в жизнь завода.

Собрание актива, одобрив решения 
XVIII партконференции, приняло ре
золюцию, в которой потребовало от 
райкома и первичных парторганиза
ций коренной перестройки работы 
для успешной борьбы за .под’ем про
мышленности района.

докладчик,—состоят прежде всего в 
том, что райком партии предприятия
ми ■ интересовался очень поверхност
но, не оказывал помощи хозяйствен
ным руководителям, не проверял вы
полнения своих решений.

Руководство партийной организа
ции промышленностью носило сезон
ный характер. Райком партии в лег 
нее время, например, делами пред
приятий почти не занимался. Больше 
того, он посылал в колхозы на про
ведение различных кампаний пар
тийных руководителей шахт, руково
дителей предприятий и т. д. Партий
ные организации не занимались воп
росами экономики, улучшением техно
логического процесса на предприятиях. 
Достаточно сказать, что партийные 
организации на местах и райком 
партии Vie удосужились проанализи
ровать глубоко-почему на шахтах 
снизилась добыча угля.

Еще один пример: в 1940 году в 
паровозном депо ст. Егоршино начал 
применяться метод тов. Лунина. Это 
сразу могло дать большую экономию 

нако их появление пока не изменило 
общей стратегической обстановки в 
восточной части Средиземного моря. 
Эта обстановка определяется гос
подством английского флота на дан
ном театре.

Соотношение корабельного соста
ва военных флотов воюющих дер
жа® представляется в следующем 
виде.

Б началу войны английский флот 
имел в своем составе 15 линкоров. 
В октябре 1939 года один из них—- 
«Ройял Ок» — был потоплен гер
манской подводной лодкой на рейде 
Скапа-Флоу. В строй вступило или 
вступает в ближайшее время 5 новых 
линкоров типа «Бинг Джордж V».

В строю английских военно-мор
ских сил к сентябрю 1939 г. име
лось 7 авианосцев. Вскоре после на
чала войны авианосец «Бурежжюс» 
был потоплен неприятельской под
водной лодкой. В апреле 1940 г. во 
время скандинавской операции по
гиб второй авианосец «Глориес». Из 
строящихся 6 боевых единиц этого 
класса—4 (типа «Иластриэс»), по- 
видимому, уже вступили в строй.

В английском флоте к началу вой
ны насчитывалось' 15 тяжелых и 
около 50 легких крейсеров. В ходе 
военных операций было потеряно 
4 легких крейсера (включая «Саут
гемптон», затонувший в Средиземном 
море в результате налета германских 
пикирующих бомбардировщиков). За 
последний год в состав флота всту
пила большая часть строившихся к 
началу войны 23 крейсеров.

Летом 1939 года Англия имела 
185 эсминцев. Потеря 35 кораблей 
этого типа восполнена не меньшим 
количеством новых. Кроме того. 50 
эсминцев было приобретено у США

Количество подводных лодок, 
входивших в состав английского 

средств. Партийная организация де
по, политотдел Егоршинского отделе
ния, райком партии, ожидая, что 
экономия придет |*ама собой, не ин
тересовались конкретно, как внед
ряется этот метод. В результате де
по дало в прошлом году 200 тыс. 
рублей убытка.

Плохо перестраивают свою работу 
партийные организации и сейчас, 
подле решений XVIII партийной кон
ференции. Решения о работе пред
приятий попрежнему страдают некон- 
кретновтью, в них преобладают та
кие формулировки, как «обязать 
директора», «предложить директору», 
«потребовать от директора», а прак
тической помощи руководителям 
предприятий оказывается мало. Пар
тийные организация не борются за 
то, чтобы каждый коммунист зани
мал в производстве авангардную роль.

Поел® доклада развернулись ожив
ленные прения. Главное внимание в 
прениях было уделено деятельности 
треста «Егоршинуголь». Тов. Затребин 
—главный инженер шахты М 2— 
рассказал о том, что на шахтах отсут
ствует геолого-маркшейдерская служ
ба. Пи одна шахта не имеет правиль
ной системы разработок. Это мешает 
установлению строгого технологическо
го режима. Он правильно указал, что 
на шахте № 2 не организован труд, 
нет правильной расстановки сил. На
пример, к одному забойщику в лаве 
ставится 14 вспомогательных рабо
чих и в результате производитель
ность труда крайне низка.

Но тов. Загребин ни словом не 
обмолвился о том, что он, как глав
ный инженер, и заведующий шахтой 
тов. Горохов сделали для того, чтобы 
перестроить работу в свете решений 
XVIII партийной конференции.

Красноуфимский район
Пожалуй, за последнее время ни

когда так остро не Обсуждали в 
Красноуфимске вопросы работы про
мышленности к транспорта, как на 
последнем собрании районного пар
тийного актива, посвященном итогам 
XVIII Всесоюзной конференции 
ВКП(б). И это вполне понятно.

Секретарь райкома партии тов. 
Патраков в своем докладе был вы
нужден признать:

—• МЫ плохо занимались работой 
наших предприятий и особенно ра
ботой крупного Красноуфимского же
лезнодорожного узла, а если и зани
мались, то от случая к случаю.

К чему это приводило? В прошлом 
году ведущие предприятия района ра
ботали далеко неудовлетворительно. 
Особенно в большом долгу перед го
сударством оказался механизирован
ный лесопункт треста Свердлес. Свое 
годовое производственное задание он 
выполнил только на 74 проц. 
Неудовлетворительно работает мехлесо- 
пункт и в этом году. На 15 марта 
пункт выполнил, квартальную . про
грамму по заготовке древесины на 
83 проп., по вывозке—на 61 проц.

Говоря о работе железнодорожного 
узла, докладчик критиковал райком 
за плохую связь с партийными «рга- 
иизациями дороги. У райкома было 
неправильное мнение, Что на узле по
литотдел сам справится. А на самом 
деле это не так.

Красноуфимское депо — ведущее 
в отделении. Казалось бы, что по
литотдел и райком должны были 
уделять ему главное внимание. Но 
ни тот» ни другой этого не делили. 
Между тем, депо работает неудовлет
ворительно. Здесь плохо экономят то
пливо, срывают график ремонта па
ровозов, часты случаи недодачи па
ровозов под поезда и т. д.

Исключительно плохо работает в 
районе местная промышленность.

Выступающие в прениях, вскры
вая недостатки в работе промышлен
ности и транспорта, остро критико
вали отдельных руководителей пред
приятий, секретарей партийных орга
низаций и райком партии.

флота к началу войны, составляло 
54 единицы. Потеря 21 подлодки 
была восполнена 18 новыми.

Таким образом в настоящее вре
мя в строю английского флота нахо
дятся 19 линкоров, 9—10 авианос
цев, около 80 тяжелых и легких 
крейсеров, 230—240 эсминцев, око
ло 50 подводных лодок.

Военно-морские силы Британской 
империи распределены в основном 
между отечественным флотом, опе
рирующим в Атлантике и Северном 
море, и средиземноморским флотом. 
На Дальнем Востоке находит-я 
сравнительно небольшое число боевых 
кораблей.

Германия вступила в войну, имея 
в составе военно-морского флота 
2 больших линкора («Шарнторст» и 
«Гнейзенау»), и 3 малых (карман
ных), 3 тяжелых и 6 легких крейсе
ров, 34 эсминца. В ближайшее время 
вступают в строй еще два линкора 
(«Бисмарк» и «Тирпиц»). Один из 
карманных линкоров—«Адмирал граф 
Шпее»—погиб в декабре 1939 года 
у Лаплаты в результате бой с анг
лийскими крейсерами. Во время скан
динавской операции были потеряны 
тяжелый крейсер «Блюхер», два лег
ких—«Барлсруэ» и «Еенигсберг» и 
не менее 13 эсминцев. Кораблей по
следнего класса насчитывается те
перь в строю около 20 единиц.

Значительно труднее определить 
численность германского подводного 
флота. Б началу войны Германия 
располагала приблизительно 70 под
водными лодками различных типов. 
Количество потопленных по1яом»к 
держится в секрете как немцами, 
так и англичанами^ По сведениям 
английской печати, до настоящего 
времени потоплено не менее 70 под
лодок, по американским данным, — 
около 50.

Парторг ЦК ВКП(б) шахты имени 
Кирова* тов. Коровин считает одной 
из основных причин невыполнения 
плана добычи—частые смены заве
дующих шахтами. За прошлый год 
сменилось 9 заведующих. Это приво
дит к тому, что каждый новый коман
дир старается лишь добыть больше уг
ля. Добыча велась хищнически. Фронт 
работ не подготовлялся. Системати
чески не выполнялся * план подгото
вительных работ. К сожалению, в 
этот оратор ничего не сказал о том. 
как партийная организация шахты 
практически приступает к реализт 
цпи решений XVIII партконферен
ции. Он признал, что шахта до сих 
пор не очищена от грязи, что ненуж
ное оборудование оттуда на-гора не 
убрано и заявил, что в ближайшее 
время парторганизация вместе с хо
зяйственниками приступит к делу.

Но партийный актив.уже не впер
вые слышит от тов. Коровина подоб
ные заявления, а положение на шах
те не улучшается. Слова у тов. Ко
ровина расходятся с делом.

Следует отметить, что почти все 
выступавшие в прениях руководи
тели предприятий, секретари парт
организаций признавали плохую ра
боту, но в J большинстве случаев пере
кладывали свою вину на об’ективны« 
причины, критиковали смежные пред
приятия и т. д.

Выступивший в конце собрания 
секретарь обкома ВЕП(б) по пропа
ганде тов. Васянин, отметив эти 
недостатки, поставил задачу об эко
номическом образовании партийных 
кадров и руководителей предприятий.

Собрание единодушно одобрило ре
шения XVIII партконференции и раз
работало мероприятия для практиче
ского осуществления этих решений.

— Секретари райкома партии, —- 
говорил в своем выступлении тов. 
Папулов,—-не знают дорогу в депо, 
не интересовались его работой по- 
настоящему, и поэтому не случайно 
тов. Патраков не привел в своем до
кладе ни одного яркого факта из 
жизни депо, не вскрыл со всей глу
биной недостатков в его работе.

Выступающий тов. Пролетарский 
вполне законно спрашивал, когда, 
наконец, закончится разговор о том, 
что работу райпромкомбината надо 
улучшить.

Интересным было выступление на 
собрании актива рабочего-кузнеца 
вагоноремонтного пункта тов. Пету
хова. Он рассказал, что в цехах 
пункта отсутствует плановость в ра
боте, нет ритмичности. Руководители 
пункта не поддерживают предложе
ний рабочих. Так, например, рабо
чий Ведеянцев справедливо указал 
начальнику пункта тов,- Нефедову, 
что нельзя изготовлять гайки на то
карном станке, для этого в цехе есть 
гайкорез, производственная мощность 
которого не используется. Но началь
ник пункта тов. Нефедов не принял 
его предложения.

Но не все выступления в прениях 
носили острый и деловой характер.* 
Секретарь парторганизации депо тов. 
Яшумов, говоря о недостатках в ра
боте депо, не дал ясного и точного 
ответа, что же делают партийные 
организации по реализации решений 
XVIII Всесоюзной партийной конфе
ренции.

Общими фразами ограничил свою 
речь начальник отделения службы 
движения тов. Ведерников.

Несмотря на острую критику, ко
торой подвергло собрание работу мех
лесопункта, начальник тов.’ Фалин 
решил отделаться молчанием и на 
собрании не выступил.

Пару слов надо сказать об органи
зации самого собрания. Из 246 при
глашенных на актив явилось 174 
человека. Собрание начало работу с 
опозданием почти на час. Во время 
работы не прекращалось хождение. 
Многие проводили время в буфете. Б 
концу заседания в зале заметно по
редело: добрая часть ушла.

Эти потери, несомненно, восполне
ны и перекрыты за счет подводных 
лодок, 'вступивших в строй уже пос
ле начала войны. В Германии имеет
ся огромный опыт по строительству 
подводного флота. На различных 
военных заводах организовано стан
дартное производство отдельных ча 
стой подводных лодок. Сборка их 
производится затем на германских 
судоверфях. По сведениям американ
ской прессы, в последнее время бу г 
то бы в строй вводится еженедельно 
от 7 до 8 подводных лодок. Эги 
данные, возможно, и преувеличены. 
Во всяком случае несомненно, что 
германский подводный флот быстро 
растет. В связи с этим, а также вви
ду наличия у Германии обширных 
плацдармов на территориях конти
нентальных европейских стран в бли
жайшем будущем следует ожидать 
значительного усиления подводной 
войны.

Итальянский флот к моменту всту
пления Италии в войну насчитывал 
6 линкоров. Два из них («Витторио 
Венето» и «Литтерио») были только 
что окончены постройкой. В резуль
тате налета английской морской 
авиации в ноябре 1940 г. на Таранто 
было выведено из строя три линко
ра (из них один типа «Кавур», повн- 
димому, затонул). В числе повреж
денных в Таранто кораблей находил
ся и новейший линкор «Литтерио».

В июне 1940 года в составе италь
янского флота . имелось 7 тяжелых и 
12 легких крейсеров, 72 эсАгинпа. (не 
включая малых миноносцев) и при
мерно 123 готовых и строящих-я 
подводных лодки. В ходе военных 
действий потеряны один легкий 
крейсер «Бартоломео Коллеони», 11 
эсминцев и не менее 25 подлодок.

Япония и США номинально не уча
ствуют в войне между европейски

Камышловсний 
район

Два дня длилось районное собрание 
партийного актива, обсудившее итоги 
XVIII Всесоюзной партийной конфе
ренции.

Докладчик секретарь райкома пар
тии тов. Попов и выступившие в 
прениях коммунисты приводили мно
гочисленные примеры неудовлетво
рительной работы отдельных пред
приятий и Камышловского отделения 
железной дороги имени Л. М. Кага
новича.

Особенно резкой критике была под
вергнута работа руководителей ко
жевенного и диатомитового заводов 
тт. Солдатова и Зубова. Кожевенный 
завод производственную программу в 
прошлом году не выполнил. Однако 
ни хозяйственники, ни партийное 
руководство завода (секретарь парт*1 
бюро тов. Бомаров) не сделали для 
себя необходимых выводов из реше
ний XVIII Всесоюзной партийной 
конференции. Они продолжают рабо
тать по-старинке. Штурмовщина в 
работе завода продолжается. Все це
хи захламлены. Первоклассный то
вар разбросан где попало, заводской 
двор напоминает скорее свалку, не
жели участок социалистического 
предприятия. Не удивительно, поэто
му, что за февраль 1941 года госу
дарственное задание завод выполнил 
лишь на 60 дгроц., а за 15 дней 
марта—на 30. проц.

Подобные же факты были приве
дены по диатомитовому заводу (ди
ректор тов. Зубов, секретарь первич
ной парторганизации тов. Манаков). 
Недодав государству в прошлом году 
23.450 штук кирпича, руководители 
этого завода в довершение всего рас
транжирили 600 тысяч рублей.

Странно то, что директор завода! 
тов. Зубов и секретарь парторгани
зации тов. Манаков, присутствуя на 
партийном активе, сочли возможным 
отмолчаться.

Очень медленно перестраивают 
свою работу партийная организаций 
и хозяйственное руководство Камыш- 
ловского отделения железной дороги. 
Выступивший в прениях начальник 
политотдела отделения тов. Широков 
смог лишь высказать добрые пожела
ния на будущее. А о серьезных 
неполадках он почему-то скромно 
умолчал.

Суровой и справедливой критике 
была подвергнута работу директора! 
Еамышловской маопинотражторной 
мастерской тов. Кривули. По его ви
не сорван график ремонта тракторов. 
По он не принимает решительных 
мер к исправлению столь позорного 
прорыва. В цехах мастерской—непро
лазная грязь, станки покрылись 
ржавчиной, помещения по несколь
ку дней не отапливаются.

Отмечая недостатки партийного 
руководства промышленностью и 
транспортом, критикуя за эти недо
статки, районный комитет партии, 
коммунисты также затрагивали и во
просы сельского хозяйства. Они гово
рили о том, что поворот внимания 
партийных организаций в сторону 
промышленности и транспорта не 
должен ослабить руководство сель
ским хозяйством. Сил достаточно для 
того, чтобы по-большевистски спра
виться с работой на всех участках.

Собрание прошло с большой актив
ностью и па высоком идейно-полити
ческом уровне. Из 30 записавшихся 
в прениях выступило 27 товарищей. 
Большинство из них, вскрывая соб
ственные недостатки и промахи в 
работе, вносило ценные предложения 
по неуклонному выполнению реше
ний XVIII Всесоюзной партийной 
конференции.

Одобрив решения конференции, 
партийный актив наметил практиче
ские мероприятия для быстрого вы 
полпенни решений XVIII Всесоюзной 
конференции ВКП(б).

С. БЁКАРЕВ.
Редактор Камышловской 
районной газеты.

ми державами. Однако, как извест
но, Япония связана с Германией и 
Италией пактом, заключенным 
27 сентября 1940 г., а США находятся 
фактически в тесном союзе с Вели
кобританией. Поэтому военно-мор
ские силы этих держав должны учи
тываться в качество своего рода 
стратегических резервов.

Япония к началу войны в Европе 
имела в строю 10 линкоров, 6 авиа
носцев, 12 тяжелых 1 25 легких 
крейсеров, 112 эсминцев и около 70 
подводных лодок. Данные о военно- 
морском строительстве Японии, на
чиная с 1937 г., строго засекречены. 
По сведениям иностранной печати, й 
постройке находятся сейчас не ме
нее 4 линкоров, 7 крейсере в< 
2 авианосца и большое количество 
эсминцев и подводных лодок.

В составе американского флота X 
сентябрю 1939 года насчитывалось 
15 линкоров, 5 авианосцев, 18 тяже
лых и 19 легких крейсеров, 206 эс
минцев (из которых 50 впоследствии 
переданы (Англии) и 90 подводных 
лодок. Броме того, в постройке на
ходились 10 линкоров, 3 авианосца, 
8 легких крейсеров, 48 эсминцев и 
24 подводных лодки.

Американским конгрессом летом 
1940 г. утверждена новая обширная 
программа военно-морского строи
тельства. Эта программа, выполне
ние которой рассчитано на несколь
ко лет, предусматривает строитель- * 
ство, кроме указанных выше, еще не 
менее 7 крупнейших линкоров, 10 
авианосцев, 46 крейсеров, не мен*е 
160 эсминцев и 160 подводных лэ- 
док.

Быстрое усиление флотов воюю
щих держав, характер проводимы т 
ими операций свидетельствуют об 
огромной роли военно-морских сил 
в современной войне.



23 МАРТА 1941 г., № 69 (7680) Уральский рабочий 3

ЛУЧШЕ ИСПОЛЬЗОВАТЬ
ГАЗОГЕНЕРАТОРНЫЕ ТРАКТОРЫ

ЧТО ВСКРЫВАЕТ
АНАЛИЗ КАЛЬКУЛЯЦИИ

На весеннем севе в колхозах на
шей области будет работать 350 га
зогенераторных тракторов, К концу 
года парк газогенераторных машин 
вырастет больше чем на одну треть 
и в дальнейшем будет расти ежегод
но. Газогенераторные тракторы зна
чительно выгоднее, экономичнее, чем 
машины на жидком топливе.

Если использовать имеющиеся в 
области газогенераторные тракторы с 
полной нагрузкой, они смогут под
нять 240 тысяч гектаров земли. 
Чтобы выполнить эту работу обычны
ми тракторами, потребовалось бы 
жидкого топлива на сумму 2.853 
тысячи рублей, в то время как 
затраты на газогенераторное топливо 
(чурки) составят лишь 1.048 тыс. 
рублей, чуть не втрое меньше. Газо
генераторное топливо в неограничен
ном количестве можно заготовить 
рядом с полями, где работает трак
тор, не загружая на его перевозку 
железнодорожный транспорт

В прошлом году газогенераторные 
тракторы использовались в наших 
МТС чрезвычайно плохо. Фактическая 
выработка на трактор составила все
го 587 гектаров—78 проц, задания.

Тракторный газогенератор может 
нормально работать при абсолютной 
влажности топлива не выше 18—29 
проц., причем длина чурок не долж
на превышать 4—6 сантиметров. 
Бугкинская МТС, где заблаговременно 
и хорошо готовили топливо, сумела 
добиться отличных показателей. Вы
работка на газогенераторный трак
тор достигла здесь 1.274 гектара.

Тщательный анализ итогов годовой 
работы показывает, что основной 
причиной такого позорно плохого ис
пользовании газогенераторных машин 
является явно несерьезное отношение 
к заготовке топлива. Тракторы сотни 
часов простаивали только из-за то
го, что директоры МТС не позаботи

В Манчаже плохо готовятся 
к овощному севу

Весной колхозы Манчажского рай- 
; она должны посеять свыше тысячи 
. гектаров картофеля и овощей. Пере 
довые сельхозартели по-болыпевист- 
скн готовятся выполнить это зада
ние правительства. В колхозе «Ин
тернационал» подготовлено 800 цент
неров семенного картофеля, он ото
бран по сортам. Под картофель и 
овощи вывезено 7 тыс. возов на®о- 
за, заготовлено 59 центнеров золы и 
птичьего помета. Колхоз уже заложил 
120 парниковых рам.

Образцово готовятся к овощному 
севу в колхозе «Уральский партг 
зан». Но в целом район к посеву 
картофеля и овощей еще далеко не 
готов. Нехватает четырех тысяч 
центнеров семенного картофеля. В 
колхозе им. Карла Маркса, например, 
засыпана лишь четвертая часть того 
количества картофеля, какое необ
ходимо. В сажинской артели «Удар
ник» в семфонде нет ни центнера 
картофеля, несмотря на это предсе
датель колхоза тов. Друтов даже не 
пытается изыскать семена, хотя их

Собираются выносить решение...
19 марта зав. райзо тов. Телегин 

заверял:
— Завтра начнется взаимопровер

ка готовности МТС, колхозов, бригад 
я звеньев к весеннему севу.

20 марта мы обратились с вопро
сом к председателю Монастырского 
сельсовета тов. Косых, как идет 
взаимопроверка.

— Какая проверка? Никто об 
этом нам не говорил,—отвечал тов. 
Косых.

То же самое ответили и секрета
ри Бобровского и Перуновского со
ветов тг. Томилов и Пятыгин. Не 
начата взаимопроверка и в колхозах 
Михалевского сельсовета.

Многие руководители села отнес
лись несерьезно к проверке готовно
сти колхозов к севу.

Председатель Еоптеловского сове

лись во-нремя заготовить чурку или 
заготовляли негодные чурки.

Многие руководители МТС и сей
час не заботятся, чтобы во-время 
заготовить топливо. На весенний сев 
машинотракторные станции должны 
заготовить 2.786 тонн чурки, заготов
лено же пока 1.340 тонн-—48 прол. 
Кишкинская, Курьинская, Перво
уральская, Москвииская, Вновь- 
Юрмытская МТС не имеют ни одного 
центнера чурок, а директор Н.-Сал- 
дитакой МТС тов. Люханов заготовил 
газогенераторного топлива столь®», 
что его хватит для работы одного 
трактора на полсмены.

Заготовка газогенераторного топли
ва приобретает сейчас во всех МТС 
исключительное значение. Всякая за
тяжка этой работы неизбежно при
ведет к простоям тракторов в горя
чие дни сева.

Второе важное условие высокопро
изводительного использования газоге
нераторных тракторов —■ подготовка- 
квалифицированных водителей. На 
газогенераторные машины нужно вы
двинуть лучших, наиболее опытных 
трактористов. Надо вести с ними 
систематическую учебу и добиться 
строжайшего соблюдения правил тех
нического ухода, тем более, что но 
своей конструкции газогенераторные 
машины несколько сложнее бензино
вых. _ \ .

Давно прошло то время, когда в 
МТС были лишь экспериментальные 
образцы газогенераторных тракторов. 
Теперь мы уже имеем сотни машин, 
причем число их будет с каждым 
годом расти, и надо добиться, чтобы 
каждая машина использовалась на 
полную мощность.

Директоры и механики МТС обя
заны образцово подготовить газогене
раторные машины к севу, чтобы не 
только выполнить, но и перекрыть 
плановые задания по выработке на 
трактор. О. БУДЯК.

можно закупить и позаимствовать в 
соседних колхозах и колхозников 
своей же артели. Участии под овощи 
и картофель в этом колхозе не вы
делены, удобрения не вывозятся.

Плохо готовятся к посадке карто
феля и овощей в «Красном Урале», 
«Кзыл-Уфе» и в ряде других арте
лей. По это не вызывает пока ника
кой тревоги в райэо. Роль его сво
дится к рассылке планов, за выпол
нением которых никто не следит. Не 
борется райзо и за расширение на
бора овощных культур. Планом рай
зо, например, совсем не предусмот
рен посев бахчевых культур, в част
ности, арбузов. Практика Же пере
довых колхозников показывает, что в 
Манчажскои районе арбузы выращи
вать можно. Счетовод колхоза «За
ря» П. Н. Серебренников выращивает 
их уже ряд лет. Слишком малы пло
щади под томатами, огурцами. Агро
номы райзо обходят вопрос о посеве 
новых в условиях района овощных 
культур.

Ан. МЕШАВКИН.

та тов. Малыгин решил взаимопро
верку отложить до возвращения 
председателей колхозов с курсов.

Во многом здесь повинны и руко
водители районных организаций. 
Райкой партии не дал никаких ука
заний территориальным и колхозным 
партийным организациям о проведе
нии взаимопроверки. Он лишь соби
рается выносить специальное поста
новление бюро по этому вопросу. Но 
есть ли в Неи необходимость? По 
нашему мнению, нет. Надо лишь 
выполнить решение пленума обкома 
БКП(б), который предложил райко
мам, райсоветам и земельным орга
нам обеспечить своевременную подго
товку к весеннему севу в каждом 
колхозе!

Е. КРУГЛОВ.
Алапаевск.

Мартеновский цех Нижне-Тагиль
ского завода в январе выполнил 
производственный план на 100,3 
проц., снизив себестоимость то®ны 
металла против плана на 4,2 
проц. На первый взгляд такую рабо
ту нельзя не признать вполне удов
летворительной. Однако анализ каль
куляции вскрывает в работе цеха 
такие отрицательные явления, кото
рые дают все основания для противо
положных выводов.

Выход годной стали из заданной 
шихты по плану предусматривался 
в 86,6 проц., неизбежные отходы 
металла (литники, скрап)—не выше 
5,4 проц, и безвозвратные потери 
металла (угар)—не выше 8 проц. 
Фактически же цех из заданной 
шихты выпустил лишь 80,6 проц, 
годной стали, допустил ; 3,6 проц, 
браку и 6,7 проц, отходов и безвоз
вратно потерял 9,1 проц, металла.

Такой результат, естественно, сни
зил процент выполнения производ
ственного плана. Из-за выпуска бра
ка и превышения плановых норм по 
неизбежным отходам цех нанес го
сударству убыток 13 р. 80 к. на 
каждую тонну годной стали я 1 р. 
80 кОп. из-за сверхпланового угара.

Калькуляция показывает, что цех 
работал на более дорогой шихте, чем 
это предусматривалось планом. При 
рассмотрений цен по каждому в от
дельности виду металла, вошедшего 
в состав шихты, легко обнаружить, 
что цены на них были ниже плано
вых и суммарно следовало бы ожи
дать пониженной против плана сред
ней цены на шихту, а следователь
но, и удешевления металла. Но пех 
нарушил установленную планом ших
товку, задавал в печи вместо менее 
дефицитного и дешевого лома боль
ше чем полагалось дорогостоящего 
жидкого чугуна. Работа с более вы
соким процентом жидкого чугуна 
в шихте позволяет Увеличить произ
водительность печей. Поэтому цех, 
не выдержав заданного процента по 
выходу годного, добился... за счет 
перерасхода жидкого чугуна выпол
нения производственного плана.

Это второе нарушение технологи
ческого режима дало еще более зна
чительный убыток государству —

Проваливают лесозаготовки
Саргаииский мехлесопункт ежегодно 

недодает стране десятки тысяч фест- 
метров древесины- Плохо работает он 
и нынче. На 10 марта вывезено к 
месту сплава всего лишь 11 тысяч 
фестметров вместо 40 тысяч по пла
ну первого квартала. Сейчас в лесо
секах имеется больше 21 тысячи 
фестметров древесины-

Саргаинпы слабо используют имею
щиеся у них огромные производствен
ные возможности. Механизированная 
тяга загружена незначительно. Из 
шести тракторов на вывозке исполь
зуется 2—3. На, один рейс за 6—8 
километров затрачивается по 48 и 
больше часов. Начальник механизи
рованного транспорта тов. Накоряков 
жалуется, что из-за неподвозки дре
весины к трассе в январе и феврале 
тракторы простояли 656 часов, а 
бригады грузчиков, в свою очередь, 
доказывают, что они из-за несвоевре
менной подачи саней под погрузку 
простаивают ежедневно по нескольку 
часов.

Двухстрельчатые кран-деррики не 
работают. Не используется также в 
локомобиль. Он залесен снегом, ржа
веет. Начальник мехлесопункта тов. 
Путин говорит, что на установку ло
комобиля потребуются средства, ко
торых, мол, трест не отпустит, а на 
покупку керосина и переброску его 
со станции для работающего сейчас 
двигателя ежемесячно тратятся ты
сячи рублей- Эти. средства, очевидно, 
трест отпускает.

23 р, 10 коп. на одну тонну стали.
Усиленный расход жидкого чугу

на против плана должен был дать 
экономию на топливе. Фактически 
же цех перерасходовал на выплавку 
как годного, так и негодного метал
ла 3,4 проп. топлива и это удорожи
ло сталь на 1 р. 35 к. за тонну.

Таким образом, калькуляция по
казывает. что часть продукции цеха 
пошла в брак, что в цехе небрежно 
разливали сталь и допустили сверх
плановые отходы, что перерас
ходовали свежий чугун вместо лома 
и нарушили установленную шихтов
ку, я, наконец, что пережгли много 
топлива. Все же эти нарушения по
влекли за собой убыток—40 р. 05 
коп. на одну тонну металла. ’

Но выше мы отметили, что себе
стоимость стали, несмотря на огром
ные убытки из-за нарушений в тех
нологии, все же оказалась ниже 
плановой себестоимости. Законно 
возникает вопрос: на чем же цех 
добился такой экономии, которая пе
рекрыла все перечисленные выше 
убытки? Оказывается, что 26 р. 50 
коп. на тонну стали здесь сэконо
мили на расходах по содержанию в 
чистоте и в порядке зданий цеха, 
печей, разливочного зала и произ
водственного оборудования, на рас
ходах по текущему ремонту я т. д. 
Позволительно спросить директора 
завода т. Гончаренко и начальника 
цеха т. Куделько, к чему ведет та
кая, с позволения сказать, «эконо
мия»?

Остальная экономия представляет 
из себя разницу между фактически
ми и принятыми в плане ценами на 
топливо, сырье и материалы, т. е. 
по причинам, независимым от каче
ства работы мартеновского цеха.

Этот анализ показывает, что су
дить о работе предприятия только по 
общим показателям нельзя. Надо, 
как это потребовала XVIII парткон
ференция, глубоко вникать в эконо
мику производства. Важно проверять 
работу цехов не по общим показате
лям, а .обязательно по данным под
робного анализа этих показателей.

Н. СМИРНОВ.
Зам. начальника планового от
дела Главуралмета.

В собственном обозе лесопункта 
больше 80 лошадей, но на прямом 
производстве работает лишь 40, да в 
то по 5—6 часов в сутки.

Около полудня в конторке началь
ника цеха заготовок т. Попонина 
обычно собирается группа рабочих. 
Они работают на лошадях лесопунк
та, подвозят к трассе древесину. 
Сделав за 11—12 километров один 
рейс и потратив на это 5—.6 часов, 
они считают свой рабочий день за
конченным. Администрация не толь
ко не борется с этим, но открыто 
поддерживает, мотивируя тем, чтэ 
лошади не выдержат два рейса!

В Саргае имеется 145 пеших в 
180 конных рабочих, приехавших и, 
колхозов. Их труд не организовав- 
Дневные нормы ’/а рабочих едва 
выполняют на 50 ■ 70 проц.
Есть факты позднего выхода на ра
боту и преждевременного ухода. На 
участке Усть-Бобылек несколько дней 
не выходила на работу Беляева- Ее 
спросили, почему не работаешь? «Не 
хочется »v—ответила она. И никто не 
привлек этого лодыря к ответу.

Партийная организация не заме
чает этих безобразий. Секретарь парт
бюро тов. Ушаков не знает действи 
тельного положения дел, не знает 
плана заготовок и вывозки древесины 
по мехлесопункту. В Лесосеках он 
бывает очень редко. Политическая 
работа среди лесорубов не проводится

А. СЫСКОВ.

„Паганини" в Свердловском 
театре музномедии

Вокруг имени Николо Паганини— 
величайшего итальянского скрипача-— 
сложилось много легенд. Однако ма
ло достоверных литературных источ
ников, передающих жизнь и дея
тельность этого крупнейшего вир- 
туозк.

Жизнь Паганини—это ожесточен
ная борьба гениального музыканта за 
торжество мысли с мрачными силами 
итальянской реакции, с интригами 
духовенства, церкви. Единственным 
оружием в этой борьбе у Паганини 
была его скрипка.

Паганини был одним из ярчайших 
представителей прогрессивного роман
тизма, характерного для творчества 
виднейших представителей искусства 
и литературы первой половины XIX 
столетия. Можно говорить о творче
ском влиянии музыки Паганини на 
таких замечательных писателей и 
музыкантов—реалистов и романтиков, 
как Гейне, Гюго, Мюссе, Жорж Занд, 
Байрон, Стендаль, Лист, Россини, 
Берлиоз, Щопен.

Гейне считает Паганини одним из 
величайших художников мира и по
свящает ему восторженные строки в 
своих произведениях («Флорентинские 
ночи», «Лютеция» и др.).

Пьеса «Паганини» (музыка Лега
ра, текст 9. К). Блока и К. К. Жу
равлева) отражает лишь один эпизод 
из жизни Паганини. Это встреча Па
ганини с Анной-Элизой, сестрой На
полеона I.

Однако, несмотря на то, что речь 
идет лишь об отдельном эпизоде, на
ша задача—отразить различные сто
роны и качества многогранного ха
рактера Паганини. В пьесе любовь 
у Паганини неразрывно связана со 
скрипкой. И когда страсть начинает 
подчинять волю Паганини-любовника, 
скрипач Паганини побеждает.

В пьесе едва намечен образ Пага
нини—политического деятеля-карбо
нария. Было бы грубой ошибкой пре
увеличивать революционность Пага
нини. Поэтому автор либретто не по
грешил против истины, не слишком 
выпячивая значение «лесных 
братьев» в жизни великого музы
канта. ■

Содержательная, образная и одухо. 
творенная музыка Легара дает воз
можность показать даже на довольно 
скромном драматургическом материале 
и качества Паганини, как поэта ■ 
мыслителя.

Не отказываясь от реалистических 
традиций, накопленных Свердловским 
театром музыкальной комедии, мы, 
вместе с тем, хотим показать музы
кальную комедию Легара «Пагани
ни», как пьесу романтического пла
на, отмеченную значительными 
художественными обобщениями.

В постановке «Паганини» опере
точные мишура, стандарт и шаблон 
должны уйти в прошлое. Мы отка- 
зываемся и от стандартных опере
точных масок—ревматиков, дурачков 
ит. д. Впротивовес плохому трюку, 
маске, «хохме», неоправданной услов
ности мы собираемся углубленно пе
редать существо событий и образы 
действующих лип.

Музыка в «Паганини» занимает 
особое место в по замыслу и по 
форме. Что ценнее всего, Легар про
являет в этой работе умение углу
биться в образ, любовное отношение 
к материалу.

В художественном оформлении 
спектакля мы ставили своей задачей— 
избежать театральной вычурности и 
опереточной слащавости, отразить 
стиль, архитектурные особенности 
эпохи. И в оформлении, стремясь 
быть исторически правдивыми, мы 
хотели сохранить хорошую романти
ческую приподнятость.

Танец в спектакле мыслится непо
средственно связанным с действием, 
вытекающим из действия.

Мы являемся свидетелями и уча
стниками не только пересмотра неко
торых традиций дпереточного жанра, 
но и активными строителями я сози
дателями советской оперетты. В на
ших условиях театр оперетты должен 
приобрести новые качества, рожден
ные эпохой социалистического гума
низма.

К. С.' Станиславский говорил:
«Не существует искусства, которое 

бы не требовало виртуозности и не 
существует меры для полноты этой 
виртуозности».

- Это замечание всецело относится 
и к оперетте.

Постановка «Паганини» явится 
серьезным опытом на пути овладения 
такою виртуозностью. Тем ответ
ственнее и почетнее работа над 
спектаклем.

И. М. ЭДЕЛЬМАН. 
Режиссер-постановщик.

Письма в редакцию
В канцелярских 
дебрях

В 1939 году я сконструировал 
усовершенствованный овсюгоотбир- 
ник. Мое предложение было рассмот- 
рено на заседании ученого совета 
при облзо и принято. Совет решил 
построить экспериментальную натя
ну. 5 сентября -1939 года зам. зав. 
облзо т. Постовалов издал по этому 
вопросу специальный приказ № 581. 
Приказ этот и сейчас не выполнен. 
Я несколько раз писал в облзо, но 
безрезультатно.

20 октября 1940 г. я написал 
зав. облзо т. Бабенко, просил его 
ускорить реализацию изобретения, 
но он даже не ответил.

ОвсюгооТОорник—очень ценная и 
нужная машина. Это охотно при
знают и работники облзо, но даль
ше признаний не идут. Деле застря* 
ло в канцелярских дебрях. Пора, 
наконец, извлечь его оттуда.

Ф. БЫКОВ.

Приказов много, 
а дела нет

Плохо работает деревообрабаты
вающая фабрика Шалинского рай- 
промкомбината, которой руководит 
тов. Дудин. Нет у него любви к про
изводству, инициативы и энергии. 
Плохой пример подает он и своей 
недисциплинированностью.

В июле он получил приказ от ди
ректора промкомбината о заготовке 
лесоматериалов, но не выполнил его. 
Не помог и второй приказ директора 
комбината: тон. Дудин халатно от
несся к заготовкам, и сейчас обозное 
производство останавливается из-за 
недостатке материалов.

Фабрика находится в прорыве. В 
январе план выполнен всего на 27 
проц., а в феврале—на 37,3 проц. 
Никаких предложений по рационали
зации тов. Дудин не принимает, ста
хановского движения на фабрике нет.

Когда же директор, райпромкомбп- 
ната тов. Быков займется фабрикой 
всерьёз? Нынешнее положение тер
петь нельзя.

И. КРЮЧКОВ.

Предколхоза 

не член колхоза
Летом 1940 года был избран пред

седателем колхоза, им. Димитрова, Ар- 
тинского района, Я Н. Нечаев.

На общем собрании колхозников 
тов. Нечаев заявил о том, что оя 
вступает в члены сельскохозяйствен
ной артели. Это обещание он до сих 
пор не выполнил. Давно уже является 
тов. Нечаев председателем колхоза, 
ему начисляются трудодни за руко
водство, но до сих пор он не удосу
жился вступить в члены колхоза.

А. КОРЛЯНОВ.

Неудобные часы

В гор. Красноуфимске трудно сде
лать самые простые дела. Например, 
сдать деньги на хранение в сберега
тельную кассу, получить или отпра
вить посылку ■ т. д.

Сберегательная касса, например, 
работает с 8 час. утра до 5 час. 
веч. Таким образом, пользоваться ее 
услугами большинство населения *е 
имеет возможности. Занятия в уч
реждениях города начинаются с 8—9 
часов утра и кончаются в 5—6 час. 
вечера.

Однажды на мое имя пришла по
сылка, но получить ее я до сих пор 
не могу. Почта выдает посылки 
только с 10 час. утра до 4 час. 
вечера, а в выходные дни совсем не 
работает.

Начальник районной конторы свя
зи тов. Неволин на протесты клиен
тов отвечеет:

— Дайте кому-нибудь доверен* 
ность.

Но кому может дать доверенности 
одинокий человек, не имеющий род
ственников в городе? И почему Не
волин и руководители сберкасс не 
пойдут, наконец, навстречу клиен
туре?

Ф. СИДОРОВ.

Серафимович
Прекрасна жизнь писателя-боль

шевика, одного из зачинателей со
циалистического реализма, создателя 
героической эпопеи о борьбе народа 
за свое счастье, за право на жизнь 
в новой стране. Прекрасна жизпь 
этого писателя, потому что она пол
ностью отдана великому служению 
человеческой свободе, борьбе народа 
и его счастью.

Все творческие усилия А. С. Се
рафимовича, от первого рассказа «На 
льдине» до большой классической 
эпопеи «Железный поток», были на
правлены на то, чтобы силой 
художественного слова уничтожить 
насилие, нищету, невежество и раб
ство, в чем бы оно, пи выражалось, 
Утвердить иной строй человеческих 
отношений, отношений свободы, разу
ма, чести, утвердить мир без рабов и 
господ.

Творчество Серафимовича на про
тяжении более полувека являлось 
выражением мыслей и действий на
родных, и эта кровная связь пи
сателя с народом принесла ему 
большую и очень теплую лю
бовь миллионов читателей — новых, 
советских людей.

Войдя в литературу в 1889 году, 
Серафимович нес в своей памяти 
воспоминания о «непроходим') 
незапирающей бедности семьи» после 
смерти отца, отвращение .к чинов
ничье-схоластической мудрости гим
назического учения, сильные впечат
ления университетских встреч с 
А. И. Ульяновым, хорошее знание 
«Капитала», а'за плечами его было 
узе два года ссылки в глухую Ме
зень за написанную им революцион
ную прокламацию.

Он сразу же определился в лите
ратуре, как писатель, связанный с 

эпохой под'ема революционного дви
жения в России, как писатель-демо
крат, главной темой которого являет
ся тема унижения и бесправия чело
веческой личности. Эта по существу 
горьковская тема уродования и ис
требления жизни человека капитали
стическими отношениями лежит в 
основе таких рассказов, как «На 
льдине», «Стрелочник», «Заяц» и др.

Боль у писателя вызывала не 
только хищная, унижающая и унич
тожающая человека хватка хозяев 
жизни, эксплоататоров. Больно было 
видеть и рабскую покорность, заби
тость, отсутствие осознанного .стрем
ления к иной жизни, стремления, вы
растающего в активную борьбу.

Они были настолько правдивы 
эти маленькие рассказы, что произ
водили впечатление обычных зарисо
вок с натуры, простых фактов, взя
тых целиком из жизни. Но это не 
так. Серафимович подобно А. М. 
Горькому видел, что «факт—еще не 
вся правда»,> и в существе этих 
миниатюр читатели видели подлин
ную, глубокую правду, скрывающую
ся за поверхностью фактов.
i Годы первой революции по-иному 

повернули все явления жизни: не 
только рабство и терпение, что вы
зывало боль писателя, но и героика 
борьбы, гнев, чувство классовой со
лидарности и ощущение силы, кото
рая может изменить мир.

Чуткий художник, передовой пи
сатель-гражданин, близкий рабочему 
классу, Серафимович один из немно
гих сумел правдиво запечатлеть в 
ряде рассказов настроения и события 
1905 года: и ненависть к «тюрьме 
живых людей», и подлость предста
вителей самодержавия, а героиче

скую смерть во время баррикадных 
боев, и багровые зарева крестьянских 
восстаний, и рост массового само
сознания рабочих, ж «радость ожи
дания огромного, всеоб’емлющего 
счастья грядущего освобождения».

Оптимизм народной борьбы, в ко
торой неизбежны утратц, неистреби
мость воли народа к свободе прекра
сно выражены писателем в торжест
венно приподнятых строках рассказа 
«Похоронный марш». Рабочие хоро
нят товарищей, погибших во время 
восстания, и писатель говорит: «Де
сятки тысяч людей шли, пели гимн 
смерти, и торжественно и могуче из 
могильного холода и погребального 
звона вырастала яркая, молодая, ра
достная жизнь, и сверкала на солнпе 
и играла на липах тысяч людей».

П в дни тяжелых испытаний, в 
темные годы реакции, пронес Серафи
мович ясность взгляда, неистребимую 
веру в революционные силы народа, 
непримиримость ко всем формам клас
сового угнетения.- Его творчество в 
эти годы резко выделялось на фоне 
декадентской литературы, уводившей 
читателя в мир иллюзий, отвернув
шей свое лицо от трезвой жизненной 
правды.

Серафимовичем в эти годы создан 
большой роман «Город в степи», ко
торый может быть поставлен в один 
ряд с произведениями Горького Пи
сатель развертывает в романе широ
кие картины возникновения нового 
города на юго-воСтоИе России, людей, 
населяющих город в степи.

Роман показывал неприкрытое ка
питалистическое хищничество и рост 
вместе с тем новой силы, которая 
призвана смести капитализм, весь 
этот строй, порождающий нищету в 
грязь, развращающий людей, калеча

щий их жизнь, истребляющий в че
ловеке подлинно1 человеческое. Глубо
ко типична фигура «Хозяина жизни» 
Захарки Короедова, сначала трактир
щика-ростовщика, потом — заводе- 
владельца, цепкого хищника, «раз
вратителя и обирателя», как его на
зывают в поселке.

Исторически-проницательно пока
зал Серафимович и либеральную ин
теллигенцию, которая об'ективно ока
зывается связанной с капиталистами.

Духом классовой борьбы, угрозами 
сытому благополучию буржуа веет 
со страниц этого романа.

Одна из тем, намеченных и в «Го
роде в степи» и в ранних рассказах 
—тема искажающей, уродующей че
ловеческую жизнь власти собственно
сти,—с потрясающей силой разверну
та в рассказе «Пески», написанном в 
1909 году и получившем очень вы
сокую опенку со стороны Л. Н. Тол
стого.

Живая, веселая, молодая, жизне
радостная батрачка, соблазненная 
перспективой получить в наследство 
мельяипу, выходит замуж за стари
ка. Проходят годы, томится молимая 
женщина, в жизни которой нет че
ловеческих радостей. «Медленно, день 
за днем, морщила за морщиной, седой 
волос за седым и... старость, нет мо
лодости, нет счастья, ласки, нет 
детского крика». И когда умер ста
рик, отравленный ею, вся жизнь у 
нее позади, безрадостная и пустая. 
По неистребимая жажда счастья тол
кает эту постаревшую женщину к 
молодому батраку. Повторяется ста
рая история: батрак за обещанное 
наследство предает свою молодость 
и мечется всю жизнь между стрем
лением к подлинному счастью и жаж
дой быть собственником. Страшный 
своей глубокой правдой рассказ о 
том, как человеческое счастье 
властью собственности убито, ушло 
без возврата.

В годы империалистической войны 
Серафимович создает ряд рассказов и 
очерков о буднях войны, о тех, на 
чьи плечи легла опа тяжелым бреме
нем, о страданиях народа. Эта на
родная точка зрения позволила пи
сателю не только увидеть мрачные 
картины истребления людей людьми, 
бессмыслицу бойни, но и показать, 
что война несет в себе и начале 
конца капиталистической системы, 
что близка революция. В этом отно
шении знаменателен конец рассказа 
«Встреча», где Серафимович говорит: 
«Как ни калечит, как ни убивает, 
как ни терзает нас русская страш
ная действительность, как ни муча
ются искалеченные,—а есть жизнь, 
бьются сердца, и кто знает, как по
трясающе будет нарушено тягостное 
молчание, с каким страшным грохо
том рухнет строй?».

И когда наконец рухнул строй 
угнетения и рабства, Серафимович, 
подготовленный всей своей прежней 
деятельностью честного писателя- 
реалиста, обладающего социальной 
зоркостью, без раздумий и колебаний 
решил: правда здесь, на стороне ра
бочих и крестьян, сбросивших иго

Он отдал свое Перо рабоче-кре
стьянскому правительству, которое 
вело борьбу с контрреволюцией и 
интервенцией. Он один из немногих 
первым начал участвовать в прессе 
советской страны.

Участие в большевистской прессе 
рассматривалось бывшими его 
«друзьями» Буниным, Чириковым и 
др., оказавшимися в рядах контрре
волюции, как «измена». Личные свя
зи были Серафимовичем твердо и 
навсегда порваны во имя кровных 
связей с народом. Логическим завер
шением мыслей и деятельности пи
сателя было его вступление в 1918 
году в ряды ВКП(б),

Три года продолжалась боевая ра

бота в качестве военного корреспон
дента «Правды». Масса статей, очер
ков, заметок явились в результате 
живых наблюдений, деятельного уча
стия писателя-большевика в борьбе 
страны Советов против внутренней и 
внешней контрреволюции.

Обогащенный опытом гражданской 
войны, воспитанный партией, видя
щий перспективы широких возмож
ностей народного счастья, Серафимо
вич создает величественную эпопею 
о героике гражданской войны—«Же
лезный поток» —- высокий образец 
нового искусства, искусства социа
листического реализма.

В основе этого любимого созетским 
народом романа лежат исторические 
события: героический поход таманцев, 
отступивших в 1918 голу из охва
ченной контрреволюционным восста
нием Кубани и двигавшихся на со
единение с основными силами Крас
ной Армии.

Пестрая и разноликая, никому не 
подчиняющаяся масса, во время ге
роического перехода об’единяемая 
единством революционных устремле
ний, глубоко народных интересов, 
превращается в мощный «железный 
поток», в сознательную боевую силу, 
сплоченную и несокрушимую.

Не только картины незабываемых 
лет героической борьбы делают этот 
роман значительным достижением со
ветского искусства. Серафимович в 
«Железном потоке» показывает нам 
героические черты свободолюбивого 
русского народа, сплоченность и 
единство народа в моменты острой 
исторической борьбы с угнетением и 
рабством.

Горячим чувством единства инте
ресов писателя и революционного па
роде, проходящего через тысячи пре
пятствий и испытаний, рождающего 
в себе новые качества, освещены 
страницы романа. Читателю на всю 
жизнь запоминается этот общий эмэ- 

циональный строй «Железного пото
ка», страницы эпических повество* 
ваний о страданиях народа на пути 
к свободе.

Любовь народа к своему писателю 
выразилась в том, что Серафимович 
дважды награжден орденами Совет
ского Союза. В 1933 году, в день се
мидесятилетия писателя, он был на
гражден орденом Ленина. Тогда же 
ПК ВКП(б) приветствовал его, как 
пролетарского писателя, революционе
ра, творца классического произведе
ния «Железный поток». В 1939 го
ду Серафимович получил орден «Знак 
Почета».

«Не гнулся и не сдавался этот 
кремневый человек — ни в испыта
ниях, ни в искушениях житейских... 
не сошел с боевого пути, никогда не 
сфальшивил, — ии в жизни, ни в 
литературной работе»,'—так писал о 
нем другой писатель-большевик 
Д. Фурманов. \

Эта твердость писателя всегда под
держивалась его глубокой связью с 
народом, его творчество нужно наро
ду, оно выряжало и выражает под
линные чувства советских граждан, 
людей, боровшихся за свободу и 
победивших.

«Живи так, чтобы твое сердце об
нимало весь мир и чтобы каждый 
звук в мире, каждая улыбка и каж
дое горе в нем заставляли бы твое 
сердце биться радостью или горем. 
Только тогда гы будешь велик и 
прекрасен». Эта мысль Горького яв
ляется основой всей жизни Начина
теля советской литературы, создате
ля первой героической эпопеи о 
боях за жизнь советского народа, од
ного из любимейших писателей стра
ны Советов А. С. Серафимовича.

И. ДЕРГАЧЕВ.
Ассистент Свердловского госу
дарственного университета.
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ВОЙНА В ЕВРОПЕ 
И АФРИКЕ

ДНЕВНИК ВОЕННЫХ ДЕЙСТВИИ

На англо-германском фронте от
мотается значительная активность 
германских вооруженных сил. Гер
манская авиация вновь совершила в 
мочь на 22 марта налет на Пли
мут. По мнению корреспондента 
Юнайтед Пресс, этот налет был еще 
более интенсивным, чем имевший 
место в предыдущую Ночь. В ре
зультате бомбардировки значитель
ная часть города совершение уни
чтожена.

В последнее время усилилась ак
тивность германских военно-морских 
сил в Атлантическом океане. Гер
манские военные корабли, сообщает
ся в сводке германского командова
ния, потопили в северной части Ат
лантического океана 22 английских 
торговых парохода.

На албанском фронте происходили 
бои местного характера. Обе воюю
щие стороны вели артиллерийскую 
перестрелку. Верховное командование 
греческой армии сообщает о провале 
атаки итальянских танковых частей. 
Активно действовала на албанском 
фронте авиация воюющих сторон.

Заметно оживились военные дей
ствия в восточной части Средизем
ного моря. 21 марта германские 
бомбардировщики атаковали север
нее острова Крит английский кара
ван судов, шедший под сильным 
конвоем. 2 больших судна потопле
ны, а одно—повреждено. В террито
риальных водах острова Мальта по
врежден английский эсминец.

Укрепленный оазис Джарабуб 
(Ливия), осада которого длилась 
4 месяца, занят англичанами. Анг
лийские и австралийские части, го
ворится в коммюнике командования 
английских сил на Ближнем Восто
ке, : вынудили итальянский гарнизон 
капитулировать 21 марта после по
лудня. Взято около 800 пленных, в 
том числе командующий гарнизоном.

В Восточной Африке, в районе 
Керена (Эритрея), продолжаются 
ожесточенные бои. Итальянцы пред
принимают частые контратаки про- 
Фив позиций англичан.

Английские войска, оперирующие 
9 Южной Абиссинии,, продолжают 
теснить итальянские части в райо
не Негелли. Крупным итальянским 
силам, сосредоточенным в районе 
Пегелли, говорится в сообщении 
агентства Рейтер, угрожают две ко
лонны— одна, продвигающаяся с 
аанада из Явелло, и другая—с во
стока из Доло.

22 марта (ТАСС).

МЕРОПРИЯТИЯ В АНГЛИИ 
НА СЛУЧАИ ХИМИЧЕСКОЙ 

ВОИНЫ
ЛОНДОН, 22 марта (ТАОС).

- Английский министр внутренних 
дел и внутренней безопасности Мор
рисон предложил всем владельцам 
аптек в Англии принять участие в 
проведении подготовительных меро
приятий на случай химической вой
ны. Все владельцы, принявшие это 
предложение, будут снабжены необхо
димыми медикаментами против ожо
гов отравляющими веществами кож- 
йоге действия. В случае химической 
тревоги эти медикаменты вместе с 
простыми инструкциями по самоза
щите будут выставляться у входа в 
ацтеки. i-

ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ АССИГНОВАНИЯ 
НА ВОЕННЫЕ НУЖДЫ В США .

ПЬЮ-ЙОРК, 22 марта (ТАОС).
По сообщению вашингтонского 

корреспондента агентства Юнайтед 
Пресс, комиссия но ассигнованиям 
палаты представителей одобрила за
конопроект, предусматривающий до
полнительное ассигнование на воен
ные нужды в текущем бюджетном 
году, оканчивающемся 30 июня, 
4.074 млн. долларов. Из этой суммы 
3.778 млн. долл, предназначено на 
нужды армии, а остальная сумма для 
нужд флота. Намеченные расходы на 
нужды армии включают 1 млрд, дол
ларов на строительство 1.200 тяже
лых четырехмоторных бомбардиров
щиков и 2.400 двухмоторных бом

бардировщиков, 868 млн. . долларов 
на строительство военных заводов, 
148 млн. долларов на строительство 
и улучшение новых баз в Караибском 
море. Из общей суммы ассигнований 
на нужды флота 133 млн. долларов 
предназначено на снабжение торговых 
судов зенитными орудиями в случае 
войны.

По сообщению агентства Ассошиэй- 
тед Пресс, помощник военного ми
нистра Паттерсон заявил в комиссии, 
что намечаемое строительство военных 
заводов имеет целью дать возмож
ность США производить снаряжение, 
необходимое для армии в 4 млн. че
ловек.

ГЕРМАНСКИЕ РЕЙДЕРЫ В АТЛАНТИЧЕСКОМ ОКЕАНЕ

ЛОНДОН, 22 марта (ТАСС).
Как сообщает военно-морской обо

зреватель агентства Рейтер, в авто
ритетных лондонских кругах стало 
известно, что германские линкоры 
«Шарнгорст» и «Гнейзенау» водо
измещением по 26 тысяч тонн каж
дый в настоящее время сумели про
рваться в Атлантический океан. 
Премьер-министр Черчилль в своей 
речи 17 марта сообщил о двух гер
манских рейдерах, оперирующих да- 
леко к западу вплоть до 42 мери
диана. Полученные теперь сообще
ния подтверждают предположенве о

Американские военные 
корабли в Австралии

По сообщению агентства Юнайтед 
Пресс, 20 марта 7 американских 
военных кораблей прибыли в Сид
ней (Австралия). Командующий этой 
эскадрой адмирал Ньютон заявил, 
что приказ об отплытии в Австра
лию был получен внезапно и сразу 
же после принятия закона о переда
че оружия взаймы или в аренду.

(ТАОС).

ВОЙНА В КИТАЕ
(ОБЗОР С 14 ПО 21 МАРТА)

В юго-западной части провинции 
Гуандун японские войска полностью 
эвакуировались из всех пунктов, за
пятых в результате предпринятого 
ими в начале марта наступления. 
Китайцы занимают прежние позиции.

Б Центральном Китае за истекшую 
неделю бои происходили в централь
ной и юго-восточной частях провин
ции Хубэй и на севере провинции 
Цзянси. В центральной части провин
ции Хубэй крупные силы японских 
войск пытались предпринять наступ
ление к югу от Ичана. В наступле
нии участвовало свыше 20 тысяч 
человек, однако, встретив упорное 
сопротивление китайских войск, япон
цам пришлось вернуться на исходные 
позиции.

В юго-восточной части провинции 
Хубэй бои развернулись в районе го
рода Тупчен. Заняв город, китайские 
войска оттеснили японцев на север, 
к Цзуняяу. Бои идут также западнее 
Тунчена, в районе важного стратеги
ческого пункта города Почжоу (на 
Кантон-Ханькоуской железной дороге).

На севере провинции Цзянси бои 
происходят в районе западнее Пань- 

том, что этими рейдерами являются 
«Шарнгорст» и «Гнейзенау».

«Шарнгорст» был заложен в 1934 
году и закончен постройкой в 1939 
году, «Гнейзенау»—заложен в 1934 
году и закончен постройкой в 1938 
году.. Оба корабля имеют проектную 
скорость в 27 узлов, но при испыта
ниях показали скорость свыше 
29 узлов. На крейсерской скорости они 
могут оставаться в море около трех 
недель, не пополняя запасов горюче
го. Оба корабля однотипны и воору
жены девятью 11-дюймовыми орудия
ми каждый.

Концентрация японских 
военных кораблей 

в Южном Китае —
НЬЮ-ЙОРК, 21 марта (ТАСС).
Агентство Ассошиэйтед Пресс пе

редает, что у’ юго-восточного побе
режья Китая между Амоем (провин
ция Фуцзянь) и заливом Биас были 
замечены 100 японских военных 
кораблей и транспортов.

чана. Сконцентрировав крупные си
лы, японцы 15 марта начали на
ступление из Аньи на запад, в сто
рону Фыпсиня и Гаоаня. Китайцы 
вынуждены были оставить этп 
пункты.

В .Северном Китае японские войска 
предприняли операции в центральной 
части провинции Шапьдув против 
китайских партизан, действующих в 
их тылу и угрожающих японским 
коммуникациям и железным дорогам. 
Начав наступление с нескольких 
сторон на район, являющийся базой 
действий китайских партизан, япон
цы, не достигнув желаемого резуль
тата, в последние дни прекратили 
операции.

В южной части провинции Шаньси 
японцы предприняли наступление па 
ряд пунктов, запятых китайскими 
частями. Стянув свои войска, японцы 
атаковали китайские позиции в рай
оне Липчуаня. Атака оказалась 
безуспешной, они отступили на се
вер, к Хугуаню. С 14 по 17 марта 
ожесточенные бои происходили южнее 
города Ичана.

21 марта (ТАСС).

ГЕРМАНСКОЕ КОММЮНИКЕ 
О ПЕРЕГОВОРАХ ГИТЛЕРА 

С БАРДОШИ
БЕРЛИН, 22 марта (ТАСС).
Германское информационное бюро 

передает из Мюнхена коммюнике, в 
котором говорится, что вчера в при
сутствии министра иностранных дел 
Риббентропа Гитлер в своей резиден
ции в Мюнхене \ принял министра 
иностранных дел Венгрии Бардоши. 
По окончании переговоров министр 
иностранных дел Венгрии представил 
Гитлеру сопровождавших его лиц.

ВОИНА И ЭКОНОМИКА

Новый порядок продажи 
обуви 

и металлоизделий в Германии
В германских газетах опублико

вано сообщение о новом порядке 
продажи обуви населению. Обувь, 
изготовленная из различных заме
нителей кожи, а также обувь с 
деревянными подошвами будет в 
дальнейшем распределяться по ор
дерам. Вводятся ордера на выдачу 
рабочим обуви на деревянной по
дошве. Без ордера будут прода
ваться только деревянные санда
леты, башмаки, сделанные целиком 
из дерева, соломенные туфли и 
домашние туфли, изготовленные из 
утиля.

Ограничена также свободная 
продажа изделий из железа. В 
частности, не будут продаваться 
циркули, линейки и другие изме
рительные приборы, ибо в них 
нуждаются промышленные пред
приятия. (ТАСС).

Ограничение продажи молочных 
продуктов в Италии

хЦжорнале д’Италиа», «Пополз 
д’Италиа» и другие итальянские 
газеты сообщают, что правитель
ственным декретом устанавливает
ся с 24 марта государственный 
кзнтроль над заготовкой и рас
пределением животного масла и 
сливок. Указанные продукты дол
жны поступать в распоряжение 
министерства земледелия, которое 
будет их распределять по провин
циям. На всех маслобойных заво
дах вводится обязательная реги
страция и контроль за поступаю
щим на заводы сырьем (молоком) 
и ежедневной выработкой масла и 
сливок. (ТАСС).

КОРОТКО 
О МНОГОМ

О В феврале текущего года на 
территории сеттльмента и фран
цузской концессии в Шанхае про
изошло 23 забастовки. Бастовало 
свыше 7 тыс. рабочих.

О За истекшую неделю военные 
расходы Англии составили 94,3 
миллиона фунтов стерлингов — 
втрое больше, чем за соответ
ствующий период прошлого года.

О Румынское правительство ли
шило сана 218 священников за 
Участие в легионерском мятеже.

О С греческой границы в Бел
град прибыл направляющийся в 
Италию поезд с 289 ранеными 
итальянцами.

О В Барроу (Англия) 18 марта 
забастовало несколько сот учеников 
крупного машиностроительного за
вода, Требуя повышения зарплаты.

О На заводе взрывчатых ве
ществ фирмы Геркулес в штате 
Нью-Джерси (США) 20 марта про

изошел взрыв, Убито 50.и тяже
ло ранено 200 человек. Часть за
вода разрушена.

О В Румынии выпускаются но
вые металлические монеты досто
инством в - 250 лей. Старые 
серебряные монеты в 250 лей изы
маются о 31 июля.

За пачкой папирос—на автомашине
Преступный перерасход горючего

Свердловская госавтоинспекция вы
явила в ряде организаций большой 
перерасход горючего против лимита. 
Гараж треста очистки* с ведома уп
равляющего трестом тов. Апокина 
перерасходовал 302 литра бензина за 
два месяца. Гараж Главснаба Нарком- 
цветмета также с ведома управляю
щего Главснаба тов. Янина перерас
ходовал 107 литров горючего на лег
ковую машину М-1.

В гараже завода «Металлист» на 
машину «ЗПС-101» сверх лимита за 
месяц истрачено 72 литра горючего 
также с ведома директора тов. Ро
дионова. Куда же ездила эта маши
на? Работники автоинспекции уста
новили, что, например, «ЗИС-101» 
ездил от гаража в киоск, находя

КОЭРЦИТИМЕТР

Металлографические и механиче
ские испытания стальных изделий 
обычно требуют отрезки пробы или 
зачистки поверхности, что ведет к 
порче проверяемой продукции.

Старший научный сотрудник науч
но-исследовательского института ме
таллургии, металлофизики и металло
ведения Уральского филиала акаде
мии наук тов. Михеев сконструиро
вал для контроля твердости и микро
структуры стальных изделий магнит
ным методом специальный прибор 
коэрцитиметр.
» Этот прибор позволяет вести кон 
троль термической обработки изделий 
(отжиг, закалку и отпуск), не причи
няя никакой порчи контролируемому 
изделию. Применение коэрцитиметра 
позволяет производить контроль в де
сятки раз быстрее по сравнению с

КРАЕВЕДЧЕСКАЯ ЭКСПЕДИЦИЯ ШКОЛЬНИКОВ
Организованная в прошлом году по 

инициативе областной комсомольской 
газеты «Па смену!» краеведческая 
экспедиция школьников будет про
ведена и нынешним летом. Цент
ральная детская экскурсионная пио
нерско-туристская станция объявила 
всесоюзную экспедицию школьников. 
Для изучения опыта уральцев в

новый ГОРОДОК
ПОЛЕВСКОЕ, 22. Исполком Сверд

ловского облсовета утвердил гене
ральный план строительства социа
листического рабочего городка в 
Полевском районе. Городок рас
считан на 30 тыс. жителей—рабочих

ПО СТРАНИЦАМ 
РАЙОННЫХ ГАЗЕТ

40 новых первичных органи
заций МОПР -созданы на. пред
приятиях Тагильского района в 
период подготовки ко дню Париж
ской Коммуны. В члены этих ор
ганизаций вступило 1340 человек. 
(«Тагильский рабочий»).

’•Фг Около двух тонн свежих 
овощей вырастил в зимней тепли
це мастер-овощевод . Шуралннско- 
го. участка, Невьянского совхоза, 
тов. Анкин. /«Кироаградсиий рабо
чий»).

13-километровый поход про
вели пионеры Лобвинской сред
ней школы № 2, Н.-Лялинского 
района. Переход занял два е по
ловиной часа («По сталинскому 
пути»). 

щийся в районе пирка за... папиро
сами. Однажды машина простояла у 
вокзала около суток, поджидая при
езда представителя наркомат», хотя 
гараж завода находится от вокзала 
на расстоянии, которое можно по
крыть за пять минут езды... Во вре
мя стоянки у вокзала машину при
ходилось не раз прогревать, тратя 
напрасно бензин.

Только пять организаций, по под
счетам Госавтоинспекции, перерасхо
довали за последнее время горючего 
свыше 700 литров. С этим запасом 
грузовая трехтонная автомашина 
«ЗИС-5» могла бы пройти около 2 
тысяч километров, т. е. от Сверд
ловска до Москвы.

металлографическим и механическим 
испытаниями.

Коэрцитиметр изготовлен в виде 
портативного переносного прибора и 
может работать в любых условиях, 
где имеется переменный ток в ПО 
—220 вольт.

Новый контрольный аппарат уже 
применяется на Первоуральском но
вотрубном и старотрубном и других 
заводах. Только что закончены испы
тания по контролю закалки инстру
мента, находящегося на базе Глав
сбыта Наркомтяжмаша. При помощи 
коэрцитиметра удалось обнаружить 
значительное количество негодных на
пильников, изготовленных Миасским 
напилочным заводом.

В мастерских Уральского филиала 
Академии наук изготовлены первые 
десять коэрцитиметров.

апреле в Свердловске проводится 
кустовое совещание, в котором при
мут участие представители 25 краев 
и областей.

Обкомом ВЛКСМ создан штаб экс
педиции, возглавляемый секретарем 
обкома ВЛКСМ тов. Харламовым. В 
состав штаба входит академик Л. Д. 
Шевяков ц ряд других научных ра
ботников.

Криолптового завода, Гумешевского и 
Зюзельсюого рудников. В новом го
роде будут Дворец культуры, боль
ничный городок, хлебокомбинат. Дом 
связи, несколько парков, водная 
станция. В. ПОЛЕЖАЕВ.

В НЕСКОЛЬКО 
СТРОК

О Свыше тысячи гектаров ин
дивидуальных огородов засевают в 
этом году рабочие и служащие 
Свердловской области. По сравне
нию с прошлым годом площадь 
индивидуальных огородов увели 
чится на 400 гектаров.

О 1254 путевки на курорты со
юзного значения получил в этом 
году Центральный Комитет метал
лургов Востока.

О Нижнв-Салдинскому метал
лургическому заводу для подсоб
ного хозяйства отведен участок в 
300 гектаров земли. На строитель
ные работы Свердловский комму
нальный банк отпустил 300 тыс. 
рублей.

НА ГАСТРОЛЯХ
ПЕРВОУРАЛЬСК, 22. Начал свои 

гастроли в Первоуральске Красно
уфимский драматический театр. Театр 
показал первоуральцам комедию 
П. В. Гоголя «Ревизор».

Первоуральцы увидят также «Не 
было ни гроша, да вдруг алтын» в 
«Без вины виноватые»—А. Н. Остров
ского, «На дне»—А. М. Горького, 
«Хозяйка гостиницы»—К. Гольдони, 
«Сын народа» — 10. Германа, «Саш
ка»—К. Финна, «Взаимная лю
бовь»—Л. Рубинштейна.

Театр покажет свои спектакли 
также и на Старотрубном заводе, на 
динасовом заводе в Реиде, на Средне
уральском медеплавильном заводе в 
на Дегтярском руднике.

Первоуральцы проявляют к гастро 
лям большой интерес.

ЦЕННЫЕ ВКЛАДЫ
Один из старейших уральских 

краеведов А. А. Анфиногенов за
нимается библиографией Урала и са
мым деятельным образом поддержи
вает связь со Свердловским краевед
ческим музеем. Библиотеке музея им 
были подарены интересные докумен
ты XVIII века. Ha-днях т. Анфино
генов отдал в дар музею ценный par 
ритет—двухрублевую золотую моне
ту 1720 года, являющуюся редкой 
монетой. Ценность ее усугубляется 
тем, что это одна из первых золо
тых монет русской денежной си<- 
стгмы. Б. СУШКОВ.

Зав. историческим отделом Крае
ведческого музея.

I 
СВЕРДЛОВСКИЕ ЛЫЖИ

Свердловской мебельной фабрике 
Главмебельпрома ассигновано на 1941 
год 3600 тысяч рублей на реконст
рукцию. Фабрика должна организо
вать производство туристских, лес
ных, спортивно-беговых и детских 
лыж. В Тавду недавно выезжала 
группа работников фабрики, ознако
мившаяся там с лыжным производ
ством. 14 марта выдана первая экс
периментальная партия лыж. Сейчас 
в разгаре подготовка к широкому 
выпуску новой продукции.

А. РУПАКОВ.

ИЗВЕЩЕНИЯ
Сегодня, 23 марта, в 7 часов ве

чера, в кинолектории Музея рево
люции (площадь Народной мести) 
состоится лекция на тему: «Пар
тия большевиков в борьбе за побе
ду Великой Октябрьской социали
стической революции». После лек
ции кинокартина «Человек с 
ружьем». Разовые билеты про
даются в кассе музея.

24 марта, в 8 час. вечера, в Му
зее революции (площадь Народной 
мести) тов. Смирнов, доцент ка
федры основ марксизма-ленинизма 
УИИ прочтет лекцию «О социали
стическом расширенном воспроиз
водстве в СССР». Вход свободный.

24 марта, в 8 час. веч., в Доме 
партпросвещения им. Л. М. Кага
новича состоится лекция на тему: 
«Книга товарища Сталина «Марк
сизм и .национальный вопрос». 
Там же, в 8 час. веч., состоится 
групповая консультация по Исто
рии ВКП(б)—дооктябрьский пе
риод Там же, в 8 час. веч., со
стоится 3-я лекция на тему: 
«Партия большевиков в период 
подготовки и проведения Октябрь
ской социалистической револю
ции».

Ответственный редактор
И. С. ПУСТОВАЛОВ.
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* Театр Музыкальной комедии
25 и 28

МАРТА
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ТЕАТР
ОПЕРЫ и БАЛЕТ*

имени 
А. В.

Луиачагскпгв
Тел. Д1-33-51 _____
Нач. в 8ч.ЗОм.в. 25-Ш ФЛОРИЯ ТОСКА

СЕГОДНЯ, утро.
А ИД А

вечер,
ФРА-ДИАВОЛО

Драматиче
ский театр 

Тел. Д1-69-28 
Д1-30-86 

Касса открыта 
с 2 час. дня 

Вач. в 8 ч.ЗОм.в.

СЕГОДНЯ,
утро, аб. 6. общедо- 

ступи, спек.щ. м. от
1 р. 50 к. до И р. 50 и.

ДАМА-НЕВИДИМКА
вечер, вне абон..

ЖИВОЙ ТРУП
24- П1 СПЕКТАКЛЯ НЕТ
25- 111. абон. 8, ДАМА-НЕВИДИМКА

ТЕАТР
Музыкальной 

комедии
Тел. Д1-19-48
Нач. в вч.ЗОи в.

СЕГОДНЯ, 
абонем. 2,

БАЯДЕРКА
25-Ш, вне абонем., 

премьера
ПАГАНИНИ

Театр юных сегодня.вач в 12 ’»<»• ДНЯ’ зрителей вне абонем..
тел. Д1-38-90 СНЕЖНАЯ КОРОЛЕВА

нач. в 8 час. веч., абон. 30,
НЕ БЫЛО НИ ГРОША, 
ДА ВДРУГ АЛТЫН

25-ПТ. нач. в 12 час. дня. абон. 1.
МАЛАХИТОВАЯ ШКАТУЛКА 

29-III. нач. в 9 час. вечера,
ТАНЦЕВАЛЬНЫЙ ВЕЧЕР

Концертный 
зал 

Госфилармо- 
иии

СЕГОДНЯ
опера ПВЯЦЫ в концерт

ном исполнении, участв. 
артисты театра имени 

А. В. ЛУНАЧАРСКОГО.
Цены местам от 3 до 10 руб. 

Начало в 9 час. вечера.
нач. в 12 ч. 30 м. дня, ЛЕКЦИЯ- 

КОНЦЕРТ БЕТХОВЕН, лектор В- И. 
Певзнер, в концерте участв солисты опе

ры и филармонии.
Цены местам: 1 р., 1 р. 50 к. в 2 р.

1) ГОЛО ТАРАСА
2) БУКОВИНА— 

земля украинская

Кинотеатр

Мюд
Тел. Д1-22-25
Вач.: 5-30, 7-15. 9, 10-30. Детквно: начало: 

11, 12, 1, 2, 3, 4.

Рот фронт
Тел Д1-93-85

В главных ролях: 
Артист - ордено
носец М. Геловани. 
Засл. арт. РСФСР 

орденоносец 
С. Межинсний.

Засл. арт. РСФСР 
В. Белокуров.

Засл. арт. РСФСР 
орденоносец * 

В. Ванин.
Артистка 

К. Тарасова.

Свердловская областная контора Главкинопроката
ВЫПУСКАЕТ НА ЭКРАНЫ ОБЛАСТИ 

НОВУЮ КИНОПОВЕСТЬ

Авторы сценария: 
Герой Советского 

Союз»
Г. Байдуков, 
Д. Тарасов я 
Б. Чирсков.

Режиссер
М. Калатовов.

Композитор орде
ноносец 

В. Пушнов.

Производство 
Ленинградской 

ордена Ленина 
киностудии 

«ЛЕНФИЛЬМ».

няня
Концертный вал ФИЛАРМОНИИ.

80 МАРТА
только одна гастроль лирико-драматич. тенора 

М. В. КУССЕВИЦКОГО 
(БЕЛОСТОК).

Цены местам ОТ 8 р. ДО 12 руб.

!j ВНИМАНИЮ ПРЕДПРИЯТИИ и УЧРЕЖДЕНИИ
d г. Сверяло века
| ВЫПОЛНЕНИЕ РАЗЛИЧНОГО РОДА ПОРУЧЕНИЯ И РАБОТ 

L ОРГАНИЗУЕТ

ИНДУСТРИАЛЬНЫЙ ИНСТИТУТ
Начало я 0 чао. вечера

Vi ■ 81 МАРТА
ДВА КОНЦЕРТА госудпрсп- Ьемстокмогп джазорхмтра ма уции« ■ иает.

ЭДДИ РОЗН.ЕР
Нач. ковцерта я 9 час. веч. Цо коллент. ваявкам предоставляется енпдка.

Государственный театр опвры и балета им. А. В, Луначарского И
у ГОТОВИТСЯ К ПОСТАНОВКЕ ВЕРДИ М5
i
•<

, № *.*

И
, ОПЕР* ■ 4 дяйотммяж.

Залах» на билеты принимаются культуполном. на предприятиях в 
в кассе театра. Справки по тел.: Д1-33-66 и Д1-33-51.

; |фцр афпр «фОс иффп tf

Последний день
Дубровский

Нач.: 10-45, 12-15, 1-45, 
3-15. 4-45. 6-15, 7-45. 9-15, 

10-45.
С 24-111 ВАЛЕРИЙ ЧКАЛОВ

Кинотеатр

Октябрь
Тел. Д1-02-66

Голос Тараса 
ва’узтм БУКОВИНА— 

тел. дьао-оо’ земля украинская 
доб. 5-28 | Нач.: 4-30. 8. 7-30. 9. 10-30

Деткина: вач.: 11-30.1. 2-30 
С 24-111 ВАЛЕРИИ ЧКАЛОВ.

ЗАСТРДуовдно-л И 
ВАШЕ ДОМАШНЕЕ 
| имуи|ЕСтво в

ЕСЛИ НЕТ- 
ОБРАТИТЕСЬ
I инспекцию (осстрш. 
к агенту 
или в сберкасс) 
города Свердловска.

Веселые ребятаРот фронт Нач.: to. 11-ЗО. 1. 2-30. 4.
Тел Д1-93-85 8-80,7, 8-45. 10-80.
С 24-Ш деткино: ГИБЕЛЬ «ОРЛА».

кинотеатр Музыкальной истории 
им. Мгяксзсксго ' L
Тел 7X1-79-04 Нач • 11-40. 1-20. 3, 4-40, 

6-20, 8, 9-40. И.
м. Иг ««некого

Планировщик в цех, технолог | 
по холодной обработка металла, | 
бухгалтеры по учету прриаводотва • 
я калькуляции, контрольный М- I 
стер по аащитным покрытиям, I 
кузнецы, молотобойцы 
рядов

требуются мХ"7о'я 
фабрике. 

Адрес: ул. Щорса, М 
Д1-86-50, отдел кадров.

всех рае-

Последние два дня
Моя любовь

Начл И, 12-40. 2-20. 8-4в 
7-20. 9. 10-30.

Кииотеатр

Совкино
Тел. Д1-47-4»

Детквно: САЛАВАТ ЮЛАЕВ. Нач. в 4.

млефов

На основании приказа НКЭП СССР от 7-VI 1940 г. за № 32
в г. Свердловске

— ОРГАНИЗОВАНА — 
Уральская межобластная производственная контора 
,,Энергоремтреста“ ННЭП/СССР, 

■вторая приступила ■ заключения договоров на 1941 г. о предприятиям 
■сех отраслей народного хозяйства на производство работ: 

по ремонту, реконструкции, демонтажу, монтажу, наладко. 
Экспертные консультации, оказание технической по
мощи и составление проектов реконструкций тепло
силового и электрического оборудования.

О вачазами обращаться по адресу: р. Свердловск, ул. Малышева, Дом контор.

(ЖЕЛАТЕЛЬНО НА ВЕЧЕРНЕЕ ВРЕМЯ) »

Чертежные, копировальные, нонстоукторско-тасчет* * 
ные, сметные, счетные, хронометражные, нормировоч- | 
ные, художественное изготовление плакатов, диаг- .! 
рами, графиков, разную переписку, технические пере- I 
воды, составление библиографических справок, пас- = 
портов оборудования, проведение инвентаризации, Л 
преподавание на различных курсах и кружках, наблю- Й; 
донне или обследовение технологических процессов, 
различные дежурства, монтажные работы, радио и hi 
электромонтажные, корректорские и т. п.

справками и заявлениями обращаться: е 1 ч. до 5 ч. вечера по р 
..... ородок, УИИ, главный учебный корпус, перемычка, Й 

3-й этаж, комн. 309, телефон Д1-73-03. '

Со (--------------- ---------------- -к - —----------  — — - к к—г
адресу: Втузгородок, УИИ, главный учебный корпус, перемычка,

СВЕРДЛОВСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 

МЕДИЦИНСКИЙ ИНСТИТУТ 
О В ‘.Я В Л Я В Т

0 ПУБЛИЧНОЙ ЗАЩИТЕ ДИССЕРТАЦИИ 
ив соискание ученой степени кандидата медицинских наук ив открытом ааез* 
Дании ученого вовета (площадь Коммунаров, малая аудитория) п зпрзяи 

•941 гоая. ■ 7 чао. 30 мни. изчврз
’ 1. Врачом РЕШЕТОВОЙ Я. А. м тему:

„Н оценке зффентивности действия сыворотки крови чело
века, как средства для усиления родовой деятельности".

Официальные оппоненты: доктор медвцияекях яаун профессор ляйи. 
ЧИК 10. А., доцент КЕЙЛHU О. Л. .
2. Врачом ДОРОШАВИНЫМ И. Г ив тему: 

„Гемодинамические сдвиги у больных под влиянием лече
ния сероводородными ваннами Усть-Качки".

Официальные оппоненты: доктор медицинскхх наук, проф. КАРАТЫ
ГИН В. М., профессор 8ИМНИЦКВЙ В.С.

С диссертациями можно овнакомиться в библиотеке нветнтутв в М чае. М мп. 
утра до 7 час. вечера.

инженер-электрик, ямеющяе опыт цроектиромиия и вмевлоатацп 
высоковольтных установок, конструнтор по штимпам, иоиот- 
румтор по приопособленинм И инструментам, ионотрун- 
тор-нормо изатор, телнолог по обработке металлов ре- 
аанием, технолог по изготовлению ииотрумеитев. опе- 
оери 4—7 разряда, токари 4—7 равряда. ппотиини, иачииии я 
подсобные рабочие мужчины я женщины.

АДРЕС: г. Свердловой, шоссе УЗТМ. трамваи 2, 5, 8, остановив Медный 
рудник, отдел кадров вавода Уралалектромашииы.

-емивя<ммвмкнея»ммам«ыаааемя1еавмавяввеава«ввааавм<шнтм«кмимввм1мвк«квмм<иввми9т 

!Верхне-Салдинскому заводу „СТАЛЬКОНСТРУКЦИЯ* 
имени Орджоникидзе 

ТРЕБУЮТСЯ НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ! 

Инженер-технолог по электросварке. 
Инженер-инспектор ОТК по электросварке. 
Инжеьеры-нонструкторы проверщики по металлокон
струкциям.

S Оплата по соглашению, квартиры предоставляем.
■ Обращаться: В.-Салда, завод. ОТДЕЛ КАДРОВ. §

вв1иеежыихи«ь«сссиийЬ|

№:i*iiMiMiiiMMMMMM*KMiaiM*aMn*M««MiiiuiiMiiiiiiiaiiMHiiiaiHiwMUMUMMiMlM>Miau*iUMHmiiiiiiiiii«iiiiiiiiiiiiiiiiii«iiaitni

I Продолжается прием подписки на II КВАРТАЛ I
и до ионца 1941 года

I на ЦЕНТРАЛЬНЫЕ, ОБЛАСТНЫЕ И РАЙОННЫЕ | 
I ГАЗЕТЫ

Поди вена яряпямаетея во веох конторах я яочювих отдоаенвят НКСвяап, 3 
В такай оОщаетваииымя рвеироетраивтоаямо печати аа преди,ватках я в е 

органнянинах.
ПоеаадяяЭ еров сдачв вадакекв во гор. Свердаовову уетааоваов 2S ммэтМа В 
■ ■ районах еогааоно сроков, установленных конторами свая в.

СОЮЗПЕЧАТЬ. В 
пяевижиеееяамивняжмвмиомшвяшимяашвмвямяимипмммммвимхва«»ааммыи«а<»п1амямй

СВЕРДЛОВСКИМ ХОЛОДИЛЬНИК
"| „ГЛАВХЛАДОПРОМА“ Г

1 ПРОДАЕТ МОРОЖЕНОЕ 1
--------------X О О Р Т О В в 

ВЕСОВОЕ и ФАСОВАННОЕ)
Л У Ч ш в

®орикеты, стаканчики, тор-
ты, сандвичи, пломбиры

В НЕОГРАНИЧЕННОМ КОЛИЧЕСТВЕ С ДОСТАВКОЙ НА ДОМ.

МОРОЖЕНОЕ
лучшее сладкое блюдо
и завтраку, обеду и ужину. 

МОРОЖЕНОЕ 
на только ла
комство, ио и
ПИТАТЕЛЬНЫЙ

ПРОДУКТ.
Заказы прини

маются
ПО ТЕЛЕФОНУ
Д1 -83-21 ,

См-журя. пш. вэд-м «Ув. В»бочэ, Свердлове», ул. Левжш 47. Заказ AI2872. НС10417. Тираж ббОМ,


